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Ускорить под'ем зяби
Колхозная деревня отметила 33-ю годов

щину Великой Октябрьской социалистиче
ской революции замечательными успехами 
в борьбе за новый под’ем сельского хозяй
ства. В докладе на торжественном заседа
нии Московского Совета б ноября 1950 го
да тозариш Н. А. Булганин ярко обрисовал 
вти успехи В нынешнем году валовой уро
жай зерна, хлопка, сахарной свеклы в 
стране значительно превышает уровень 
допоенного 1910 года. Возросло поголовье 
скота, повысилась его продуктивность.

Велики достижения сельского хозяйства 
Грузии. Наши колхозы и совхозы выра
стили урожай, на много превышающий про
шлогодний, добились нового под’ема обще
ственного животноводства.

Нынешний ‘год ознаменован событием, 
имеющим огромное историческое значение 
для многогранного сельского хозяйства 
Грузии. По инициативе товарища Сталина 
Совет Министров СССР и ПК ВКП(б) при- 
ияли постановления, предусматривающие 
резкий рост производства зерна с таким 
расчетом, чтобы обеспечить республику 
собственным хлебом, дальнейший под’ем 
животноводства, виноградарства и виноде
лия.

В борьбе за под’ем зернового хозяйства 
огромное значение имеет зяблевая вспаш
ка. Она позволяет накопить в осенний и 
зимний периоды такое количество влаги в 
почве, которое обеспечивает рост яровых 
хлебов при самых неблагоприятных усло
виях погоды. Под'ем зяби .поможет успешно 
решить главную задачу сельского хозяй
ства р°спубл:тки —  решительно повысить 
урожайность полей.

Зяблевая вспашка принимает в Грузли 
все большие размеры Нынешней осенью 
должно быть поднято зяби на десятки ты 
сяч гектаров больше прошлогоднего. Зябле
вую пахоту впервые проводят колхозы За
падной Грузии.

Работники сельского хозяйства нашей 
республики располагают всеми возможно
стями. чтобы успешно поднять зябь, чтобы 
повсеместно, за исключением крутых скло
нов и мест, подвергающихся заболачива
нию, покончить с весенней пахотой, перей
ти к посевам яровых культур только по 
влби.

Многие колхозы и машинно-тракторные 
станции успешно решают эту задачу. Бог
дановский, Цителпкаройский, Тианетский и 
Зестафонский районы уже выполни
ли план под’ема зяби. Хорошо об
стоит дело в Хашурском, Карельском, Бор- 
жомском, Цалкском и Ахалцихском райо
нах. Партийные и советские организации 
этих районов, проявляя подлинную заботу 
о судьбе будущего урожая, сумели преодо
леть трудности, вызванные неблагоприят
ными погодными условиями, сочетать дру
гие осенние работы с под’емом зяби.

Но значение зяблевой вспашки оценено 
в полной мере далеко не всеми районами. 
Очень медленно идет под’ем зяби, напри
мер, в Марнеульском, Мпхетском, Болнис- 
ском, Каспском, Кварельском районах. 
Здесь план вспашки не выполнен и 
на одну треть. Подобное отставание сви
детельствует о неумелом руководстве этим

важнейшим делом, о том. что колхозы, ма
шинно-тракторные станции отстающих 
районов не сумели вести осенний сев одно
временно с уборкой урожая, с зяблевой 
вспашкой, практикуют вредную очеред
ность в осенних работах.

Основную часть зяби должны под
нять тракторы Но механизаторы с этим де
лом явно медлят Ряд машинно-тракторных 
станций, в том чпсле Шулаверская. Ени- 
сельская, Лагодехская, Каспская. Марне- 
ульская, Кварельская, не выполнил даже 
пятой части задания.

Руководители этих станций склонны 
об’яснить отставание тем, что транспорт 
занят на севе...

Однако действительная причина отста
вания кроется в пежеланпи руководителей 
станций организовать как следует пахоту, 
использовать все средства и возможности 
для того, чтобы выполнить план под’ема 
зябп.

Известно, что сев производится днем, а 
пахота должна вестись круглые сутки. Ме
жду тем, тракторы Енисельской, Кварель- 
екой, Качаганской (Марнеульский район) 
станций работают большей частью только 
днем, в одну смену.

«Государственный план— это закон...—  
говорил товарищ Н. А. Булганин в докладе 
о 33-й годовщине Великой Октябрьской со
циалистической революции —  Из этого 
требования должны исходить не только 
работники промышленности, но и всех дру
гих отраслей нашего социалистического 
строительства».

Это, разумеется, относится и к механи
заторам. Все без исключения машинно- 
тракторные станции обязаны строго вы
полнять государственный план под’ема зя
би. не допускать нарушения графика взме
та зяби, обеспечить соблюдение сроков и 
качества работы.

Все тракторные бригады и трактористы 
должны иметь суточные задания по зябле
вой вспашке, широко использовать стаха
новский прием работы тракторов по часо
вому графику.

Задача местных партийных, советских и 
сельскохозяйственных органов заключай
ся в том, чтобы установить постоянный, 
тщательный контроль над выполнением за
даний по под'ему зяби.

К пахоте широко должна применяться 
и живая тягловая сила

Трактористы, прицепщики и колхозни
ки-пахари, занятые под’емом зяби, нахо
дятся на важнейшем участке производства, 
решают ответственную задачу. Учитывая 
особую важность этого агротехнического 
мероприятия, правительство приняло меры 
материального поощрения колхозников и 
механизаторов. Задача заключается в том, 
чтобы широко раз’яснить значение этих 
мер, претворить их в жизнь.

Закрепив успехи предоктябрьского со
циалистического соревнования, труженики 
колхозной деревни Грузии, как и весь со
ветский народ, еще шире развернут сорев
нование в честь предстоящих выборов в ме
стные Советы, заложат прочную основу 
урожая будущего года.

Семнадцатый том сочинений В. И. Ленина 
на Белорусском языке

МИНСК (ТАСС). Государственное изда- Перевод осуществлен Белорусским фи- 
тельство Белорусской ССР выпустило в лиалом Института Маркса —  Энгельса—  
свет в переводе на белорусский язык сем- Ленина ц к ВКЩ б) 
иадцатый том Сочинений В. И. Ленина.

Издание доклада тов. Н. А. Булганина
«33-я годовщина Великой Октябрьской со
циалистической революции».

Тираж брошюры —  1 
пляров. (ТАСС).

Государственное издательство политиче
ской литературы выпустило в свет от
дельной брошюрой доклад тов. Н. А. Бул
ганина на торжественном заседании Мос
ковского Совета 6 ноября 1950 года —

миллион экзем-

Зяблевая в сп а ш к а  в к олхозах  Г р у з и н с к о й  CGP
По данным Министерства сельского хозяйства Грузинской ССР 

на 15 ноября 1950 года

Ныпопснмв
Наименование районов ■лава Наименование районов плана

■ шроцев»а< в п]'0*ентах

Абхазская АССР
Абашский
Цхакаевский
Гегечкорский
Зугдидский
Цаленджихский
Чхороцкуский
Кутаисский
Цхалтубский
Самтредский
Цулукидэевский
Ванский
Маяковский
Зестафонский
Тержольский
Ткибульский
Амбролаурский
Цагерский
Клухорский
Юго-Осетинская
Ахалкалакский
Богдановский
Ахалцихскнй
Адигенский
Аспиндзсккй

АО

45,8
39.1 
О
49.2
О
24.5
40.0
14.2
34.7
29.2
11.0
49.8
13.3 

239,7
46.3 
О
О
О

373,0
49.2
77.6 

111.6

88.3
42.4
64.5

Хашурский 93,0
Карельский 78,7
Горийекий 50,9
Каспский 17,9
Боржомский 85,8
Цалкский 79,4
Душетский 60,3
Тетрицкаройский 37.2
Тианетский И 5,5
Гурджаанский 44,3
Качретский 40,5
Сигнахский 60,9
Цителцкаройский 101,1
Телавский 25,6
Ахметский 24,1
Кварельский 21,3
Лагодехский 33.3
Гареубанский 72,3
Мцхетскнй 21.2
Гардабанский 50,4
Марнеульский 17 6
Болнисский 21.4
Сагареджойский 51,0
Дманисский 03,4

Всего по республике 59,3

ире соревнование в честь выборов!
Станкостроители Тбилиси 

поддерживают почин саратовцев
31 октября в «Правде» была опублико

вана статья инженеров Саратовского за 
вода «Серп я молот» К. Мирошниченко и 
Л. Комарова о правильном использовании 
вспомогательного времени.

Опыт завода «Серп и молот» показывает 
что для наилучшего использования ста 
ночного парка надо не только внедрять 
скоростные режимы обработки металла, но 
и всемерно сокращать вспомогательное 
время, затрачиваемое на подготовку де
талей к непосредственной обработке на 
станке, на снятие их со станка и т. д 
Здесь у наших предприятий, пишет 
«Правда», огромные неиспользованные 
резервы.

Коллектив Тбилисского станкостроитель
ного завода имени Кирова также ведет 
борьбу за сокращение вспомогательного 
времени. Это является большим подспорь
ем в распространении стахановских режи
мов обработки металла.

В настоящее время скоростные режимы 
резания металла на заводе применяют 
9 участков 83 станка.

Поддерживая почин коллектива Сара
товского завода «Серп и молот», тбилис
ские станкостроители пересматривают свои 
социалистические обязательства. На уча
стках, в цехах и бригадах обсуждается 
статья «Ценный почин», опубликованная 
в «Правде» 31 октября, о развертывании 
соревнования за сокращение вспомогатель
ного времени при обработке деталей.

Станкостроители заканчивают внедре
ние усовершенствованного технологическо
го процесса выпуска токарных станков 
1Д63А. Проделана немалая работа по внед
рению новых высокопроизводительных 
приспособлений, по освоению работы на 
специальных станках, заказанных для 
отдельных операций. Это способствует

уменьшению вспомогательного времени. Ко
личество внедренных новых приспособят 
НИИ только в этом году составило свы 
t ip  280 наименований.

Из освоенных новых операций на заво 
ie следует отметить фрезерование крышки 
коробки скоростей вместо карусельной об 
точки, сократившее время более чем в два 
раза Внедрено оригинальное приспособле 
н и р  для обеверливания корпуса коробки 
подач, что значительно облегчило труд ста 
ночника Если раньше требовалось уста 
повить деталь на стол станка при обработке 
6 раз. то теперь достаточна одна установка 
с помощью приспособления чтобы выпол
нить всю работу. Если же учесть, что вес 
этой детали равен 48 килограммам, то ста
нет особенно ясно, что затрата времени на 
шестикратную установку детали краном 
занимала много вспомогательного времени.

Широкое участие принимают в создании 
новых технологических процессов, сокра
щающих вспомогательное время, рациона
лизаторы —  рабочие, инженеры, техники

Предложение фрезеровщика тов. Г. До- 
шояна об изготовлении планки из квад
ратного металла методом холодной штам
повки. вместо поковки и фрезеровки, 
снизило трудоемкость на 24 минуты п, 
кроме того, на каждый станок экономится 
1,7 килограмма стали.

Токарь тов. А. Агаджанов предложил 
оригинальной конструкции патрон с меха 
пическим зажимом детали. Сейчас ведется 
работа по изготовлению еще трех патро
нов, которые будут установлены на то
карно-револьверных станках.

Следуя примеру коллектива завода 
«Серп и молот», тбилисские станкострои
тели дадут стране за счет сокращения 
вспомогательного времени десятки новых 
станков. •

★  ★  ★

На шахтах Ткварчели
От нашего корреспондента

Ахиблара —  одна из гор, окружаю
щих Ткварчели. Когда сгущаются сумер
ки, на вершине Ахиблары вспыхивав! 
большая красная звезда. Это —  символ 
успешной работы шахты. С новым под’е̂  
мом трудится ее коллектив в эти дни 17 
октября он завершил годовое задание. Т ы 
сячи гони сверхпланового топлива, выдан 
ного в счет 1951 года,— таким был по- 
îapoK шахтеров к октябрьскому празднику.

Па шахте трудятся десятки рабочих, вы 
полнивших по полторы— две и более го
довых норм Среди них— машинисты экс
каватора П. Пономарев и Д. Эрадзе. про
ходчики из бригад С. Павлова. М. Хус- 
нутдинова и другие передовики.

Перевыполнил план октября и коллек
тив шахты имени Ста пина. Это дало воз
можность ему 1 ноября завершить и зада
ние 11 месяцев.

В лавах и забоях этой передовой шах
ты успешно применяются такие совер
шенные механизмы, как врубонавалочная 
машина, реверсивные, скребковые трано- 
портеры. На одном из участков начал ра
ботать первый в Грузии угольный комбайн.

Ряд участков шахты перешел на новый 
график работ, рассчитанный на цикл в 
сутки. К?*кой это дает результат, красно
речиво говорят следующие данные: в сен
тябре участок №  3 (начальник И. Кли
мов) добыл 4.133 тонны угля, а в ок

тябре. после введения графика циклично
сти, —  4.841 тонну, из них 563 тонны 
сверх плана.

Несколько месяцев назад на шахте бы
ло только 2— 3 участка, все рабочие ко
торых выполняли свои нормы. Сейчас —  
на всей шахте только 6 человек не спра
вляются со своими заданиями. Преобладаю
щее большинство шахтеров —  стаханов
цы, мастера угля. Не в малой мере этому 
способствовало применение метода инже- 
нера-новатора Ф. Ковалева. Так, на шахгв 
сейчас десятки рабочих трудятся, ис
пользуя приемы .мастера угля крепиль
щика Н. Андрющенко, вырабатывающего 
ежедневно по 3— 4 нормы Успешное при
менение получил метод скоростной проход
ки, разработанный мастером угля Н. Ха- 
чиперадзе, выполнившим с начала послево
енной пятилетки 11 годовых норм.

Навалоотбойщики применяют приемы 
кадрового горняка 3. Жиба, врубмашини
сты —  И. Вакурова.

Закрепляя успехп предоктябрьского со
ревнования, шахтеры Ткварчели берут но
вые, повышенные обязательства. Их горя
чее желание —  ознаменовать предстоящие 
■выборы в местные Советы дальнейшим ро
стом добычи угля.

П. КРА С И Н С КИ И .

Деловой отклик текстильщиков
С большим интересом прочитали рабочие 

н инженерно-технические работники Тби
лисской шелкоткацкой фабрики опубли
кованную в «Правде» статью инженеров 
Саратовского завода «Серп и молот» 
К. Мирошниченко и Л. Комарова об опы
те сокращения и правильного использо
вания вспомогательного времени.

На фабрике на-днях состоялось созван
ное партийным бюро, совещание стаха
новцев и инженерно-технических работни
ков.

Главный инженер фабрики тов. В. Чи- 
ковани подробно ознакомил участников со
вещания с пенным начинанием коллек 
тива Саратовского завода «Серп и молот»

—  Борьба за сокращение вспомогатель
ного времени, —  сказал тов. Чиковани,—  
должна быть широко развернута и на на 
шей фабрике. Если мы проследим весь 
никл нашего производства, хорошо пригля
димся к отдельным процессам, то обнару
жим большие потери вспомогательного 
времени.

Правильно ли, —  задал вопрос тов 
Чиковани,— организована такая операция,

как с’ем тканей со станков? Разве станки 
не простаивают больше, чем положено по 
нормативам? Велики простои станков и 
из-за «мелких» неполадок.

Слово попросила ткачиха-многостаноч- 
ипца М. Маркозашвили.

—  Работая на двух станках, —  сказа
ла она, —  я значительно сократила вре
мя выполнения всех основных операций. 
Все же, подводя в конце каждого месяца 
итоги (Аоей работы, я вижу, что у меня 
немало рабочего времени расходуется без 
пользы, особенно на вспомогательных 
операциях.

На недостатки в использовании вспо
могательного времени указали в своих вы
ступлениях заместитель начальника ткац
кого цеха Д. Мурджикнелп, помощник 
мастера В. Варнабишвили, сменный ма
стер тов. Д. Григорян и другие товарищи.

Совещание решило создать комиссию по 
проверке в каждом комплекте использова
ния вспомогательного времени, организо
вать по этому вопросу сбор предложений 
•абочих, инженерно-технических работ
ников и служащих фабрики.

Успехи передовых предприятий 
и строек Грузии

Трест «Грузэлектрострой» выполнил к 
7 ноября годовой план строительно-мон
тажных работ. При этом достигнуто сни
жение стоимости строительства. Введены 
в эксплоатацию все предусмотренные пла
ном об’екты.

*  *  *

СУХУМИ. (Наш корр.). Коллектив Су
хумского завода портового оборудования 
завершил годовой план еще к  20 октября. 
Во Всесоюзном социалистическом соревно
вании предприятий Министерства морско
го флота СССР по итогам работы за тре
тий квартал завод, как и в предыдущем 
квартале, завоевал второе место.

В честь предстоящих выборов в местные 
Советы коллектив завода взял новое обя
зательство —  к 17 декабря выполнить 
годовой план на 120 процентов и дать

стране 530 тысяч рублей сверхплановой 
прибыли.

*  *  *
ЗУГДИДИ. (Наш корр.). По итогам 3-го 

квартала коллективу Зугдидской чайной 
Фабрики имени Л. П. Берия присуждены 
переходящее Красное знамя ВЦСПС и Ми
нистерства пищевой промышленности 
СССР и первая премия во Всесоюзном со
циалистическом соревновании.

Коллектив фабрики выполнил годовой 
план на 140 процентов.

В числе передовых и коллектив чае
прессовочной фабрики имени К. Н. Чарк- 
виани. План 11 месяцев фабрика выпол
нила к 7 ноября на 103,5 процента. С 
начала года фабрика дала государству 
прибыль в 850 тысяч рублей, сэкономив 
одновременно большое количество горю
чего и электроэнергии.

Новые жилые дома 
Руста&и

Новыми производственными успехами 
отмстили 33-ю годовщину Октября пере
довые строительные организации и пред
приятия самого молодого города Грузии —  
Рустави. Коллектив строительного управ
ления —  Жилстрой к  7 ноября сдал под 
жилье 15 новых домов общей площадью 
в 7.000 квадратных метров. Сейчас, в 
послепраздничные дни, строители приняли 
обязательство сдать до конца года еще 
9 домов (более 4.000 квадратных метров).

Завершили в празднику годовой план 
коллективы горпромкомбината, кирпично- 
бетонитового комбината, карьерного уп
равления, известкового завода и другие.

У строителей  
Колхиды

ПОТИ. (По телефону от наш. корр.).
Строители новой Колхиды с честью вы 
полнили свои обязательства в предоктя
брьском социалистическом соревновании. 
Сверх плана осушены сотни гектаров 
сильно заболоченной площади. Проведена 
также сверх плана мелиорация чайных 
массивов. , ,

В  текущем году «Колхидстрой» передал 
дорожным отделам Потийского, Хобского 
и Цхакаевсвого районов новые гравийные 
и грунтовые дороги.

На избират ельны х у ч а с т к а х
В городе исторической славы

От нашего специального корреспондента

В  городе, где родился и провел годы 
детства великий вождь и учитель товарищ 
Сталин, в дни избирательной кампании 
особенно оживленно.

Сегодня сюда приехали избиратели 
района имени 26 комиссаров Тбилиси, 
экскурсанты из Киева, из Дзауджикау. Ду- 
шети, Телави, Самтредиа, Хашури, рабочие 
и специалисты Тбилисского авторемонтною 
завода, студенты из Кутаиси, Еревана...

Советские люди, побывав в домике, 
оставляют трогательные записи, в которых 
высказывают свою горячую любовь и при
знательность великому вождю, в про
стых. сердечных словах выражают мысли 
и чувства тружеников, которым путь к 
счастью открыла партия Ленина— Сталина, 
великий зодчий коммунизма Иосиф 
Виссарионович Сталин.

«Счастливы, что побывали на родине 
великого творца Сталинской Конститу
ции*,—пишет группа избирателей из Ха
шури.

«Скромный домик в Гори — символ 
сталинской дружбы народов и их един
ства. Отдадим свои голоса на выборах 
за кандидатов нерушимого сталинского 
блока коммунистов и беспартийных*, — 
пишут работницы швейной фабрики из 
Дзауджикау.
Напротив Дома-музея И. В. Сталина

в помещении Горийского педагогического 
училища расположен 8-й избирательны. 
участок. Сюда 17 декабря придут голосо
вать избиратели —  земляки великого 
Сталина.

Большая массово-политическая работа 
проводится в эти дни в агитпункте избира.

полнилось 84 года. Его рассказы о так 
называемых выборах в городскую управу, 
в Государственную думу вскрывают пе
ред собравшимися антинародный харак
тер всех выборных учреждений в бывшей 
царской России и в Грузии во время гос
подства меньшевиков.

В агитпункте выходит стенная газета 
«Голос избирателя». В ней пометены пись. 
ма избирателей тт. 3. Бибилури, Д. Маки- 
ашвили, А. Хурбаладзе, в которых они 
рассказывают о благоустройстве родного 
города и призывают всех избира гелей от
дать свои голоса за кандидатов сталинско
го блока коммунистов и беспартийных.

Иа беседы в агитпункт часто приходит 
домохозяйка Нина Александровна Юферова. 
Ее дом расположен рядом с Домом- 
музеем товарища Сталина, В 1927 году 
бухгалтер П*>тр Ионович Юферов переехал 
в Гори. Дети Юферовых всегда гордились 
тем. что они живут по соседству с доми
ком. в котором родился И. В. Сталин. С 
детства стремились они к подвигам во сла
ву Родины И вот в годы Отечественной 
войны эта мечта осуществилась —  летчик 
офицер Николаи Юферов совершил герои
ческий подвиг. Правительство удостоило 
его высокого звания Героя Советского Сою
за. Героем Советского Союза стал и другой 
земляк товарища Сталина, полковник Баг
рат ЗумЗуридзе Агитаторы в своих беседах 
с избирателями никогда не забирают рас
сказать о людях, прославивших свой род
ной город.

Избиратели 48 округа хорошо знают 
председателя окружной избирательной ко
миссии Елену Павловну Батманишвили

тельного участка. 22 агитатора проводят лектора Дома-музея И. В. Сталина. Она 
беседы среди населения. Они рассказывают ' частый гость в квартирах избирателей
о том. как претворяются в жизнь мудрые 
указания товарища Сталина, как растет 
и побеждает, становится все могуществен
нее, краше, богаче великая советская 
страна.

Убеленный сединами преподаватель гру
зинской литературы Илья Алексеевич Ка- 
панадзе в своих беседах часто напоминает 
молодым избирателям о том тяжелом време
ни, когда начинал свою революционную 
деятельность товарищ Сталин. На ярких 
примерах из прошлого рисует об картины 
тяжелого, мрачного прошлого.

С большим интересом слушают избира
тели престарелого преподавагедя химии 
Илью Ивановича Алиханова, которому ис-

Пни с большим интересом слушают ее рас
сказы о детских и юношеских годах 
И. В. Сталина.

Чем ближе выборы, тем больше ширится 
размах массово-политической и организа
ционной подготовки к ним на родине 
вождя Но вечерам ярко горят огни на из
бирательных участках. Здесь кипш рабо
та. Устраиваются собрания избирателей, 
читаются лекции и доклады агитаторам! 
проводятся беседы. Здесь все гоодятм тем 
что они живут, работают и б у тут голосо
вать за кандидатов сталинского б.тка 
коммунистов и беспартийных па родине 
вождя.

Л. М УМ ЛА Д ЗЕ.

В Сталинском районе Тбилиси
Когда над городом сгущаются сумерки, 

на многих улицах Сталинского района 
Тбилиси загораются десятки алых транс
парантов с короткими надписями —  «агит
пункт», «избирательный участок». В 
тридцати семи уютно оборудованных поме
щениях, для которых выделены лучшие 
комнаты школ и других культурных уч
реждений. фабрик и заводов, собираются 
избиратели.

Здесь читаются лекции и доклады, дают, 
ся справки и консультации о предстоя
щих выборах.

Хорошо оборудовано помещение агит
пункта и избирательного участка в 7-й же
лезнодорожной школе. На-днях этот изби
рательный участок посетила делегация об. 
Шества англо-советской дружбы и обще
ства «Шотландия— СССР». Члены делега
ции беседовали с председателем участковой 
избирательной комиссии тов. А. Цинцадзе.

Всегда многолюдно в агитпункте, распо
ложенном на территории стадиона «Дина
мо» им. Берия. Большую работу по обору
дованию избирательного участка провели 
члены комиссии во главе с председателем 
гов. М. Шавгулидзе.

Большую работу средп избирателей ве
дет участковая избирательная комиссия, 
работающая в помещении педагогиче
ского кабинета .Управления учебными заве
дениями Закавказской железной дороги на 
lopiincKofi улиие.

Исполком Сталинского районного Совета 
привлек для составления списков избира
телей более 400 человек. Среди них —  
агитаторы, депутаты Совета, управляю

щие домами, домохозяйки. Деятельное уча
стие в составлении списков принимали 
домохозяйки-активистки тт. К. Амираджи- 
би. С. Бурчуладзе, Р. Кванталиани и дру
гие.

В районе предстоит избрать 152 депу
тата в районный Совет и 76 депутатов —  
в городской Совет. Сейчас проходят много
людные собрания, на которых выдвигаются 
кандидаты в депутаты.

С большим под’емом избиратели 112 ок
руга выдвинули кандидатом в депутаты 
Тбилисского городского Совета любимого 
сына грузинского народа, верного соратни
ка товарища Сталина —  Лаврентия Павло
вича Берия.

На предприятиях района широко развер
нулось социалистическое соревнование за 
достойную встречу предстоящих выборов. 
Коллектив табачной фабрики №  2 обязался 
ко дню выборов досрочно завершить годо
вую программу. В результате развернувше
гося на фабрике движения многостаночни
ков это обязательство было выполнено на. 
иного ранее —  20 октября. Коллектив 
фабрики работает теперь в счет 1951 года.

Па стахановской вахте мира в честь вы 
боров стоят суконщики, машиностроители, 
табачники, литейщики. На всех фабриках 
и заводах парит большой трудовой под’ем. 
Предстоящие выборы будут ознаменованы 
освоением новой продукции. Новые ткапи 
готовит коллектив камвольно-сукоиной фаб
рики «Советская Грузия», новую кукуруз
но-соевую сеялку выпускает завод сель
скохозяйственных машин.

XVIII первенство СССР по шахматам
16 ноября в Центральном Доме культу 

ры железнодорожников состоялся четвер 
тый тур X V I11 первенства С С С Р по шах 
матам.

Упорная борьба развернулась на всех 
досках. Геллер, игравший с Кересом, на 
31-м ходу признал себя побежденным.

Третью победу одержал мастер Аронин, 
игравший черными с гроссмейстером Боле 
славским. Алаторцев переиграл Люблинско. 
го и добился на 40-м ходу победы.

Энергично атаковал Смыслов Суэтина 
Черный король оказался под ударом белых 
фигур, и Суэгин должен был потерять пеш 
ку. Партия отложена с преимуществом >

Смыслова Партия Флор— Сокольский за
кончилась вничью на 17-м ходу.

В отложенной позиции Микенас имеет 
лишнюю пешку против Авербаха. Петросян 
имеет преимущество в отложенной пози
ции против Борисенко.

После напряженной борьбы в сложной 
позиции отложена партия Липницкий — 
Толуш.

Партия Константинопольский— Бондарев, 
ский не состоялась.

После 4-х туров впереди идет мастер 
Аронин, имеющий 3,5 очка из 4 возмож
ных. (ТАСС).
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Кандидаты нерушимого сталинского 
коммунистов и беспартийных

блока
★  ★  *

К о л л е к т и в  м аслобой н ого  завод а  единодуш но вы д ви н ул  
канд и д атам и  в  д е п ут а ты  Т б и л и сско го  городского С о вета

Андрея Андреевича Андреева, 
Захария Александровича Курдиани, 
Илью Артемьевича Дарчиа,
Любовь Александровну Холодову.

По окончапии трудового дпя работпики 
Тбилисского маслобойного завода собрались 
для того, чтобы выдвинуть каидидатов в 
депутаты Тбилисского городского Совета и 
районного Совета имени 26 комиссаров.

Открыв собрание, секретарь партийной 
организации тов. С. Казаров предоставляет 
слово директору завода тов. С. Палаванди- 
швили.

—  В  дни избирательной кампании, —  
говорит он, —  советский народ с новым 
под’емом трудится на благо своей Родины.

Добился новых производственных успе
хов и наш завод— свою пятилетку мы за
кончили к ноябрю на 111,2 процента. Все 
рабочие предприятия перевыполняют 
нормы.

—  Советский народ первым своим кан
дидатом в депутаты называет великого 
Сталина, которому мы обязаны всеми свои
ми победами, —  говорит тов. Палаванди- 
швили под гром аплодисментов.

Кандидатами в депутаты народ назы
вает верных соратников великого Сталина. 
Я  предлагаю выдвинуть от нашего коллек
тива кандидатом в депутаты Тбилисского 
городского Совета по избирательному окру
гу Vs 441 соратника великого Сталина, 
верного сына большевистской партии, За
местителя Председателя Совета Министров 
СССР Андрея Андреевича Андреева.

Эти слова участники собрания подхва
тывают дружными аплодисментами.

Предложение тов. Палавандишвили го
рячо поддержали заведующий лаборато
рией тов. II. Лобода и инженер Г. Ееши- 
шев.

Собрание единодушно постановляет вы 
двинуть кандидатом в депутаты члена 
Политбюро ЦК ВКП(б), Заместителя Пред
седателя Совета Министров СССР Андрея 
Андреевича Андреева и просить его дать 
согласие баллотироваться по Тбилисско
му городскому избирательному округу 
«Vs 441.

Участники собрания выдвинули канди
датами в депутаты городского Совета 
главного архитектора города Тбилиси За
хария Александровича Курдиани, начальни
ка штаба MIIB0 гор. Тбилиси Илью Ар
темьевича Дарчиа, стахановку маслобой
ного завода Любовь Александровну Холо
дову.

В районный Совет имени 26 комисса
ров кандидатами в депутаты выдвинуты 
заведующий отделом партий ных, ироф-. 
союзных и комсомольских организаций 
райкома имени 26 комиссаров ТО КП(б) 
Грузии А. С. Анджапаридзе, директор мас
лобойного завода С. В. Палавандишвили, 
агроном С- И. Камоев, стахановцы Д. М. 
Красников и 3. Д. Мурадян.

Под бурные, долго не смолкающие апло
дисменты собрание приняло приветствие 
великому Сталину.

*  *  *

К о л л е к т и в  Т би ли сского  радиозавода единодуш но вы д ви н ул  кандидатом  
в д еп утаты  Тбилисского  городского С о вета  д еп утатов тр уд ящ и х ся

Николая Михайловича Шверника

П р ед вы бо р н о е  собрани е  ко л л е к ти зя  Т би ли сской  ф абри ки  
у чебн о-н агл яд н ы х  пособий М и н и стер ства  местной пром ы ш ленности  

Гр у зи н ск о й  С С Р  ед инод уш но  вы д ви н ул о  канд и д атам и  
в д еп ута ты  Т б и л и сско го  городского С о вета

Никиту Сергеевича Хрущева,
Шалву Михайловича Гвасалия,
Нину Ивановну Кикнадзе.

Многолюдным было собрание рабочих, 
служащих и инженерно-технических ра
ботников Тбилисского радиозавода, посвя
щенное выдвижению кандидатов в депу
таты Тбилисского городского Совета и 
районного Совета имени Берия.

Выступивший на собрании директор 
завода тов. 0. Ананиашвили сказал:

—  В эти знаменательные дни по всей 
нашей стране с исключительным полити
ческим под’емом проходят предвыборные 
собрания, посвященные выдвижению кан
дидатов в депутаты местных Советов 
Первым всенародным кандидатом трудя
щиеся нашей страны называют великого 
вождя народов товарища Сталина.

Участники собрания встретили эти сло
ва бурной овацией.

Мы собрались сегодня для того, чтобы 
выдвинуть кандидата в депутаты Тби
лисского городского Совета. Я  уверен, что 
выражу мнение всего нашего коллектива, 
внося предложение выдвинуть кандидатом 
в депутаты Тбилисского городского Сове
та верного соратника великого Сталина, 
выдающегося государственного деятеля. 
Председателя Президиума Верховного Со
вета Союза ССР Николая Михайловича 
Шверника.

Громом аплодисментов встречают со
бравшиеся это предложение.

Заместитель начальника цеха М  1 тов. 
Ф. Внуков и заместитель секретаря парт
бюро завода тов. А. Громов поддержали 
кандидатуру товарища Шверника.

—  Николая Михайловича Шверника,—  
сказал тов. Громов.— хорошо знает вся на
ша страна, его уважает, и горячо любит 
весь советский народ.

Собрание единодушно постановило вы 
т я н у т ь  кандидатом в депутаты Тбилис
ского городского Совета депутатов трудя
щихся члена Политбюро ПК ВКИ(б) Пред
седателя Президиума Верховного Совета 
Союза ССР тов. Николая Михайловича 
Шверника и просить его дать согласие 
баллотироваться по городскому избира
тельному округу Vs 271 по выборам в 
Тбилисский городской Совет депутатов 
трудящихся.

По предложению начальника цеха Ms 2 
тов. А. Чхиквишвилв собрание единоглас
но выдвинуло кандидатом в депутаты рай
онного Совета депутатов трудящихся рай
она им. Л. П. Берия гор. Тбилиси знатную 
стахановку завода Анну Абрамовну Ба
ранникову.

Собрание избрало доверенных лиц.

Торжественно прошло предвыборное со
брание коллектива Тбилисской фабрики 
учебно-наглядных пособий Министерства 
местной промышленности Грузинской ССР.

—  Товарищ Сталин учит нас, —  ска
зал выступивший па собрании директор 
фабрики тов. Сургуладзе, —  что депутат 
должен быть слугой народа, защищать ин
тересы советских людей, отдавать все 
свои силы и знания делу строительства 
коммунизма в нашей стране.

Таким человеком является выдающийся 
деятель большевистской партии и Совет
ского государства, секретарь Центрально
го Комитета и Московского < комитета 
ВКП (б), член Политбюро ЦК ВКП (б ) бли
жайший соратник великого Сталина —  
Никита Сергеевич Хрущев. Я  предлагаю 
выдвинуть тов. П. С. Хрущева кандида
том в депутаты Тбилисского городского 
Совета.

Бурными, единодушными аплодисмента
ми встречают участники собрания это 
предложение.

На трибуне —  пачальник муляжного 
пеха тов. А. Челидзе. Он говорит, что от 
всего сердца поддерживает кандидатуру 
товарища Хрущрва.

Снова гремят аплодисменты.
Начальник столярно-заготовительного це

ха тов. П. Ятояп предложил выдвинуть 
кандидатом в депутаты Тбилисского го
родского Совета по избирательному окру
гу V  159 заведующего планово-финансо
во-торговым отделом Тбилисского город
ского комитета партии Шалву Михайлови
ча Гвасалпя.

Участники собрания назвали кандидатом 
в депутаты городского Совета также стар
шего экономиста фабрики Нину Ивановну 
Кикнадзе.

Кандидатами в депутаты Молотовского 
районного Совета участники собрания еди
ногласно выдвинули директора фабрики 
Акакия Викторовича Сургуладзе и стаха
новку Тамару Александровну Кенчошвпли.

Собрание приняло решение —  просить 
Ппкиту Сергеевича Хрущева дать свое 
согласие баллотироваться в депутаты Тби
лисского городского Совета по избира
тельному округу V  199.

С такой же просьбой обратились участ
ники собрания ко всем выдвинутым кан
дидатам в депутаты Тбилисского городско
го и Молотовского районного Советов.

В  зале вспыхивают бурные аплодисмен
ты. когда зачитывается текст приветствия 
знаменосцу мира во всем мире, любимому 
вождю, отцу и учителю —  родному 
Сталину.

О б щ ее  собрание проф ессоров, п реподавателей , студ ентов , 
р абочи х  и с л у ж а щ и х  Зоотехническо-ветеринарного  и нсти тута  
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Алексея Николаевича Косыгина, 
Ивана Филипповича Квеситадзе,
Тома Иордановича Мамаяшвили,
Нану Александровну Антадзе

Профессора, преподаватели, студенты, 
рабочие и служащие Зоотехническо-вете
ринарного института задолго до собрания 
заполнили зал своего клуба. Они пришли 
сюда для того, чтобы назвать своих кан
дидатов в депутаты Тбилисского город
ского Совета.

Бурными, долго не смолкающими апло
дисментами встречают собравшиеся пред
ложение избрать в почетный президиум 
Политбюро ЦК 'ВКИ (б ) во главе с 
товарищем Сталиным, а также секретаря 
Центрального Комитета КП(б) Грузии тов. 
К . Н. Чарквпани.

Секретарь партбюро тов. Д. Моселпапя 
предоставляет первое слово доценту П. Тав- 
хелидзе. Свое выступление он посвящает 
историческим победам советского народа в 
выполнении послевоенной сталинской пя
тилетки.

—  Все могущественнее становится на
ша Родина— оплот мира во всем мире, 
говорит тов. Тавхелидзе. —  Великие 
стройки коммунизма —  мощные гидротех
нические еооружепия на Волге, Днепре 
и в Средней Азии— новое яркое выражение 
созидательной мощи нашей социалистиче
ской Отчизны. Всем этим советский на
род обязан партии большевиков, родному 
товарищу Сталину.

Предстоящие 17 декабря этого года вы
боры в местные Советы депутатов трудя
щихся являются большим, знаменатель
ным событием в жизни Советской страны.

Сегодня мы собрались, чтобы выдви- 
вуть своих кандидатов в депутаты Тби

лисского городского Совета. Я  предла
гаю от нашего коллектива кандидату
ру в депутаты Тбилисского городского 
Совета Заместителя Председателя Совета 
Министров СССР Алексея Николаевича 
Косыгина.

Предложепие тов. Тавхелидзе собрание 
встретило бурными аплодисментами.

Характеризуя товарища А. Н. Косыгина 
как верного соратника великого Сталина, 
выдающегося государственного деятеля, тов. 
Бучукури призывает собравшихся едино
душно поддержать кандидатуру товарища 
Косыгина.

На трибуну поднимается сталинский 
стипендиат студент института тов. 
Г. Лппартелиани.

—  От всего сердца, —  говорит оп, —  
л поддерживаю предложение выдвинуть 
нашим кандидатом Алексея Николаевича 
Косыгина.

Собрание единодушно постановило: вы 
двинуть кандидатом в депутаты Тбилис
ского городского Совета Заместителя Пред
седателя Совета Министров СССР Алек
сея Николаевича Косыгина; просить его 
дать согласие баллотироваться по избира
тельному округу Л? 381.

Кандидатами в депутаты Тбилисского 
городского Совета собрание выдвинуло 
также директора института гов. И. Ф 
Квеситадзе, профессора T. U. Мамаяшвили 
и доцента U. А. Антадзе.
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Валериана Минаевича Бакрадзе
Предвыборное собрание коллектива Ми

нистерства пищевой промышленности Гру
зинской ССР открыл заместитель министра 
тов. Г. Алавидзе. Ou предоставил слово 
старшему инженеру технического отдела 
тов. А. Бернацкому.

—  Я  предлагаю. —  говорит тов. Бср- 
пацкий, —  выдвинуть кандидатом в де
путаты Тбилисского городского Совета За
местителя Председателя Совета Министров 
п министра пищевой промышленности 
Грузинской ССР тов. Валериана Минаеви
ча Бакрадзе. »

Всем нам хорошо известно, —  продол
жает далее оратор, —  какую большую, 
разностороннюю государственную деятель
ность ведет тов. Бакрадзе, отдающий мно

го сил, весь свой богатый опыт делу даль
нейшего под’ема и расцвета хозяйства на
шей республики.

Предложение тов. Бернацкого было 
встречено продолжительными аплодисмен
тами.

Выступившие вслед за ним главный ин
женер отдела капитального строительства 
тов. К. Дадиани, экономист тов. М. До- 
реули и старший бухгалтер тов. В. Пха- 
кадзе горячо поддержали кандидатуру тов. 
Бакрадзе.

Собрание постановило выдвинуть кан
дидатом в депутаты Тбилисского город
ского Совета тов. В. М. Бакрадзе и обра
тилось к нему с просьбой дать согласие 
баллотироваться по избирательному окру
гу V  371.

Н а п а р т и й н ы х ко н ф ер ен ц и я х

Под знаком большевистской критики 
и самокритики

Отчетный доклад секретаря Цаленджих- 
ского райкома тов. М. Кварапхелия пар
тийной конференции был проникнут серь
езной критикой недостатков в работе пар
тийных и советских организаций района.

Докладчик отметил, что, хотя в районе 
достигнуты значительные успехи в борьбе 
за повышение урожайности зеленого чай
ного листа и кукурузы, ряд колхозов 
все еще отстает Руководители некоторых 
артелей работают устаревшими методами, 
не добиваются строгого соблюдения агро
техники.

В колхозе селения Микава 10 гектаров 
чайной плантации вовсе не обработано, а 
40 гектаров требуют реконструкции. 
Здесь с опозданием провели мотыжение, 
рыхление почвы, внесение удобрений и 
потому собрали очень низкий урожай.

По тем же причинам низкий урожай 
чая собран в колхозах имени Тельмана 
и имени Берия селения Сачино, имени 
Шерозия селения Накину, имени Кирова 
селения Чале, имени Ворошилова селения 
Мужава. Партийные организации пере
численных колхозов работают плохо. Они 
не используют уставного права контро
ля деятельности правлений, проходят 
мимо серьезных недостатков, не вовлека
ют коммунистов и беспартийных колхоз
ников в борьбу за высокие урожаи.

Значительная часть партийных органи 
зацпй слабо руководит делом общественного 
животноводства. На ряде ферм содержится 
низкопродуктивный скот, нет заботы об 
улучшении его породности. И вот один 
из убедительных показателей —  план на
доя молока в районе выполнен лишь на 
46,6 процента. Плохо ведется строитель
ство помещений для скота, затягиваются 
заготовка и подвоз кормов.

Одной из главных причин низкого уров
ня партийно-политической работы в ряде 
колхозов является то, что райком ее уде
лял должного внимания руководству пер
вичными партийными организациями, не 
оказывал достаточной помощи партийпым 
организациям укрупненных колхозов.

На конференции были выявлены суще
ственные недостатки в партийном руковод
стве комсомолом. Так, например, террито

риальную партийную организацию селе
ния Цаленджнха (секретарь тов. 11. Хар- 
чилавн) совершенно не беспокоит, что вот 
уже третий месяц не было ни одного 
комсомольского собрания.

Заведующий отделом пропаганды и 
агитации райкома тов. С. Кварапхелия 
отметил, что ряд партийных организаций 
слабо руководит партийной учебой. 
Большая часть коммунистов, из’явпв- 
ших желание заниматься самообразо
ванием, не имеет личных планов. 
Они еще не приступили к работе над 
книгой. Бюро райкома редко слушает от
четы секретарей партбюро и консультан
тов. Нельзя признать удовлетворительной 
и политическую агитацию среди избира
телей. Первичные партийные организации 
слабо вовлекают в массово-политическую 
работу сельскую интеллигенцию. Из 25 
учителей средней школы селения Обуджи 
агитаторами являются только 4. Агит
пункты при избирательных участках на 
оборудованы, в них не установлено де
журство членов избирательных комиссий, 
очень редко проводятся беседы.

Секретарь партбюро колхоза имени 
Кагановича селения Джвари тов. А. Ше
розия критиковал отдел пропаганды и 
агитации райкома и его парткабинет за 
то, что они пе помогают агитпунктам 
в развертывании массово-раз’яснительной 
работы среди избирателей. Лектора рай
кома редко делают доклады для избира
телей.

Председатель исполкома райсовета тов. 
П. Зарапдия признал, что райсовет не 
оказывает необходимой помощи сельсоветам, 
пе сумел развить местной инициативы в 
благоустройстве сел и районного центра.

Участники прений критиковали работу 
районного суда и прокуратуры, затяги
вающих разбор дел, районного отделения 
Госбанка.

Партийная конференция наметила прак
тические мероприятия, которые помогут 
устранить недочеты в работе партийных
организаций.

И. КОРТУА.
К. М АРГО Ш И Я.
(Наш корр.).

Усилить внимание к вопросам 
внутрипартийной работы

П ред вы борн ое  собрание  ко лл екти ва  обувной  ф абрики  
имени С тал и н а  единод уш но  вы д ви н ул о  кандидатам и  
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Николая Максимовича Рухадзе, 
Павла Ивановича Ефимова.

В обширном закройном пехе обувной 
фабрики имени Сталина по окончании ра
бочего дня собрались рабочие, инженеры, 
техники, служащие, чтобы выдвинуть 
кандидатов в депутаты Тбилисского город
ского Совета.

Слово предоставляется директору фабри
ки тов. М. Месхи.

—  Сегодня у нас зпаменательный 
день,— говорит оп. —  Мы собрались, что
бы осуществить свое право, предоставлен
ное нам Сталинской Конституцией,—  на
звать кандидатов в депутаты городского 
Совета. Я предлагаю от нашего коллекти
ва выдвинуть кандидатом в депутаты Тби
лисского городского Совета верного сына 
большевистской партии, отдающего все 
свои силы большой ответственной государ
ственной работе, Николая Максимовича 
Рухадзе —  министра государственной безо
пасности Грузинской ССР.

Собрание встречает это предложение го

рячими, продолжительными аплодисмен
тами.

Слово берет бригадир цеха горячей вул-

В начале нынешнего года ПК КП(б) 
Грузии обсудйл работу Каспского райкома 
и признал ее неудовлетворительной. Цен
тральный Комитет поставил перед райко
мом задачи, потребовав улучшить внутри
партийную работу, руководство сельским 
хозяйством, развернуть шире борьбу за 
высокие и устойчивые урожаи.

Выполнению решения ЦК КИ (б) Грузии 
посвятил большую часть своего отчетного 
доклада партийной конференции секретарь 
Каспского райкома тов. А. Чичипадзе.

—  Руководствуясь решением Централь
ного Комитета, —  сказал он, —  районные 
партийные и советские организации в зна
чительной мере перестроили свою работу.

олово оерет орпгадир цеха горячей вул- у Лу ЧШИлось руководство колхозами и пер- 
канпзации тов. А. Огавезов. Он предлага- ничннми паптийными ппганизяниями бпль- 
ет выдвинуть кандидатом в депутаты Тби
лисского городского Совета Павла Ива
новича Ефимова —  члена Военного со|ета 
Закавказского военного округа.

Выступают закройщик Н. Вакс, стаха
новка Р. Саноян, секретарь бюро партор
ганизации И. Наргизов. Они говорят о ве
личайших успехах, достигнутых нашей 
страной в послевоенные годы, о большой 
работе, проведенной Тбилисским городским 
Советом по благоустройству города, едино
душно поддерживают выдвинутые канди
датуры.

Собрание коллектива фабрики едино
гласно постановило выдвинуть кандидата
ми в депутаты Тбилисского городского Со
вета тт. H. М. Рухадзе и П. П. Ефимова.

Собрание избрало доверенных лиц.

О бщ ее  собрание ко лл екти ва  У п р авл ен и я  З а к а в к а з ск о й  
ж елезн ой  дороги вы д ви н уло  кандидатам и  
в д еп утаты  Т би ли сского  городского Совета

Михаила Михайловича Лелашвили, 
Никандра Варфоломеевича Габуния, 
Давида Барамовича Табатадзе,
Григория Владимировича Вардосанидзе, 
Тамару Ростомовну Гагнидзе,
Иосифа Михайловича Маринашвили.

вичными партийными организациями, боль 
ше внимания уделяется правильному при
менении! агротехники, освоению новых зе
мель, воспитанию и выдвижению руково
дящих кадров сельских работников.

Многое сделано в районе по укрупненпю 
колхозов. Это мероприятие позволило кол
хозам значительно сократить штаты адми. 
нистративно-хозяйственного персонала.

Однако изжиты не все недостатки, отме
ченные в решении ЦК КП(б) Грузии. Не
смотря на то, что в нынешнем году был 
получеп более высокий урожай, чем в про
шлом, государственный план урожайности 
выполнен всего на 50 процентов.

Низкая урожайность зерновых культур 
об’ясняется тем, что в районе грубо нару
шаются правила агротехники, слабо рас
пространяется передовой опыт.

Далеко недостаточными темпами идет 
осенний сев.

Выступивший в прениях секретарь рай
кома партии тов. Е . Тархнишвили отме
тил, что райком не осуществляет опера
тивного руководства сельским хозяйством.

* Директор Каспской машинно-тракторной 
станции тов. М. Хориашвпли привел фак
ты, свидетельствующие о нарушении сро
ков осеннего сева. Отдельные колхозы (се-

Красный уголок Управления Закав
казской железной дороги переполнен. 
Здесь собрались сотнп инженерно-техниче
ских работников и служащих штаба доро
ги, чтобы выдвинуть кандидатов в депу
таты Тбилисского городского и Ленинского 
районного Совета депутатов трудящихся.

Предвыборное собрание открыл секре
тарь партбюро управления дороги тов 
В. Габричидзе.

На трибуне —  заместитель начальника 
дороги тов. Г. Ахалкаци.

—  Я  предлагаю, —  говорит он, —  
кандидатом в депутаты Тбилисского го
родского Совета выдвинуть председателя 
исполкома городского Совета Михаила
Михайловича Лелашвили, которого хорошо 
знает коллектив нашей дороги. Являясь 
председателем исполкома городского Сове
та. тов. Лелашвили ведет большую работу 
но руководству сложным городским хозяй
ством столицы Грузии по благоустройству 
города и культурному строительству.

Кандидатуру тов. Лелашвили горячо под
держал начальник отдела кадров массовых 
профессий тов. II. Владимиров. Собрание 
единогласно под гром аплодисментов по
становило выдвинуть кандидатом в депу
таты Тбилисского городского Совета М. М 
Лелашвили.

Слово предоставляется начальнику пас
сажирской службы тов. В. Гоциридзе.

—  Я вношу предложение, —  сказал 
тов. Гоциридзе, —  выдвинуть кандида
том в депутаты Тбилисского городского Со
вета начальника политотдела дороги Ни- 
каидра Варфоломеевича Габуния.

Собрание единодушно постановило вы 
кинуть кандидатуру II. В. Габуния в де
путаты Тбилисского городского Совета.

Кандидатами в депутаты Тбилисского 
городского Совета были выдвинута также 
заместители начальника дороги Давид Ба- 
рамович Табатадзе и Григорий Владимиро
вич Вардосанидзе, помощник начальника 
паровозной службы инженер Тамара Росто- 
мовна Гагнидзе, главный инженер дороги 
Иосиф Михайлович Маринашвили.

Собрание выдвинуло кандидатами в де
путаты Ленинского районного Совета на
чальника врачебно-санитарной службы 
В. А. Сихарулидзе, инженера Дорпроекта 
Р. Г. Читаладзе, инспектора сектора руко
водящих кадров Е. Л. Шубладзе, началь
ника сектора финансового отдела Г. Г. 
Акопова, старшего экономиста коммерче
ской службы В. II. Чейшвилп, секретаря 
партбюро управления дороги В . Р. Габ
ричидзе и начальника группы восстано
вительных средств дороги Я . Д. Медзвелия.

Собрание избрало 13 доверенных лиц.

лепий Нигоети, Метехи, Каспи и др.) за
тягивают сроки-вывоза соломы с полей, в 
результате чего тракторы простаивают 
целыми днями.

Секретарь партбюро цементного завода 
тов. Г. Метешвили упрекал дирекцию за
вода в том, что она НС" ббеейечила выпол
нения... производственного плана в первом 
и втором кварталах, но обошел молчанием 
серьезные недостатки в работе партийной 
организации. А между тем, они явились 
одной из причин, вызвавших отставание 
завода.

Секретарь райкома ЛКСМ Грузии тов. 
Т. Адамашвили критиковал отдел пропа
ганды и агитации райкома партии за не
достаточную помощь комсомолу в органи
зации пропаганды. Из выступления тов. 
Адамашвили выяснилось, что в нынешнем 
году до 300 комсомольцев не вовлечено 
ни в одну из форм политической учебы.

—  Исполкомы сельских Советов, прав- 
леипя колхозов и первичные партийные 
организации. —  сказал далее выступаю
щий, —  мзло уделяют внимания куль
турно-просветительной и физкультурной 
работе.

Докладчик п участники препий резко и 
совершенно правильно критиковали отдел 
сельского хозяйства исполкома райсовета 
за канцелярско-бюрократические методы 
руководства колхозами.

Ио было бы ошибкой только этим об’- 
яснять отставание ряда колхозов района. 
Главную причину их отставания следует 
искать в слабом партийном руководстве, в 
недооценке партпйпо-политической работы, 
как верного средства, обеспечивающего 
хозяйственные успехи.

Эта недооценка чувствовалась и в ходе 
самой конференции, участники которой в 
основном говорили о хозяйственных вопро
сах, редко касаясь вопросов внутрипартий
ной работы.

К. ГУД АД ЗЕ.
(Наш  корр.),

П И С Ь М А  Ч И Т А Т Е Л Е Й

На шоссейной дороге Цханая— Чхороцку
По шоссейной дороге Цхакая—Чхороцку 

курсируют пассажирские автомашины. Но 
их недостаточно, и многим пассажирам при
ходится пользоваться грузовиками различ
ных организаций. Проезд в этих машинах 
стоит почему-то вдвое дороже, чем в пас
сажирских. Вопреки правилам, скамеек в 
кузове обычно не бывает. Водителями этих 
грузовиков являются не всегда квалифици
рованные шоферы.

Следует сказать также несколько слов 
о порядках на Цхакаевской и Чхороцкуской

автостанциях Министерства автотранспорта. 
Не считаясь с интересами граждан, работ
ники автостанции стремятся посадить в ма
шины гораздо больше пассажиров, чем до.- 
пускает их емкость, предлагая «потес
ниться».

Надо навести порядок в обслуживания 
пассажиров на шоссейной дороге Цхакая— 
Чхороцку. I

Работники Лесичинского совхоза!
И. С И ЧИ Н А ВА , А. СИ ЧИ Н АВА ,
И. Д Ж И К И Я , Р. ВА С И Л ЬЧ ЕН КО .

•  В  Тбилиси театральные билеты прода
ются исключительно в кассах театров, 
пишет А. Коринтели. Это создает затруд
нения для зрителей. По примеру других 
больших городов страны в Тбилиси сле
дует открыть центральную театральную 
кассу с филиалами в отдаленных районах 
города, где можно было бы приобрести 
билет в любой театр.

•  Самтредская баня работает плохо. В 
ней грязно, горячая вода часто сменяется 
холодной, шкафчики для хранения одежды 
— без дверец. Об этом сообщают в своем 
письме А. Яковенко и М. Бизин.

•  На окраине Орджоникидзевского рай 
она Тбилиси, в Сабуртало, пишет чита-

К о р о т к и е  с и г н а л ы
теЛь В. Мчедлишвили, работает только од
но отделение связи, да и то занимающее 
тесное, неблагоустроенное помещение. Един, 
ственная сотрудница этого отделения не 
успевает обслуживать клиентов.

•  В Тбилиси некоторые водитеди ма
шин, явно нарушая правила и создавая 
возможность аварий, ездят в ночное время 
с потушенными фарами. Почему, егтрашя- 
вает читатель А. Омиадзе, на это не обра
щают внимания работники автоинспекции?

Ф  На Пицундском мысу (Гагрский рай
он) необходимо открыть продуктовый ма
газин. Здесь проживает много рабочих и 
служащих совхоза Сейчас им приходится 
ездить за покупками в Гагра, за 25 кило
метров.
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Выдающийся деятель 
советской науки

К 10-летию со дня смерти И. Я. Джавахишвили
Сегодня исполняется десять лет со дня 

смерти одного из выдающихся деятелей 
. ветской науки, крупнейшего исследова- 
,a i истории Грузии академика Ивана 
^ександровича Джавахишвили.

свою научную и педагогическую дея
тельность И. А. Джавахишвили начал еще 
• коние прошлого века и свыше сорока 
,?т своей жизни отдавал свои знания са- 
„сттверженному служению науке. В 1903 
г01у он начал читать лекции по исто- 
'Ий Грузии и Армении на восточном 
/Якультете Петербургского университета и 
адрез три года, защитив диссертацию, по
учил степень магистра грузинской фпло-
ДОГЯИ.

Целовек большой культуры, огромного 
упования и исключительной трудоспособ
е н ,  П. А. Джавахишвили еще в дорево
люционные годы завоевал себе своими 
выдающимися работами авторитет перво
классного исследователя и ученого. Нео- 
пенимый вклад внес он в изучение мно
говековой истории грузинского народа —
одного из древнейших народов мира. ■ служить нар0ДУ) готова 

Знание в совершенстве классичесЙТГГТ™** 
латинского и греческого), европейских и 
уногнх восточных языков давало возмож
ность И. А. Джавахишвили обращаться в 
своей научно-исследовалельской работе не
посредственно к первоисточникам, пользо
ваться разносторонним фактическим мате
риалом.

Обладая большой эрудицией и даром 
■лубокого проникновения в сущность иг- 
•ледуемого предмета, пытливостью, настой- 
ивостью, творческой неутомимостью, Тжа- 
яхигавпли открыл целый ряд ред
акции памятников грузинской исто
ки и литературы, которые помогли ему 
-шнсать основополагающие исследования 
о политической и социальной истории 
"рузии, по истории экономики и права, по 
стории грузинской музыки, по грузин
кой палеографии. Огромным вкладом в 
узинскую и мировую науку вошли та

ле капитальные труды И. А.*Джавахи- 
ывили, как трехтомная «История грузин- 
лого народа», трехтомная «История гру- 
инского права» и др.
Тонкий анализ исторических процессов 
соединении с глубоким знанием огром

но фактического материала— характер- 
ая особенность исследовательских работ 
!. А. Джавахишвили.

Большое значение для науки имели 
ткрытые И. А. Джавахишвили в 1923 
оду так называемые ханмэтные грузин- 
кие тексты —  памятники грузинского 
зыка и литературы V— V II веков, ечн- 
'.вшиеся утерянными. Открытие этих па- 
стников дало начало целому ряду новых 
нтересных исследований в области древ- 

грузинского языка и письма.
Научная и общественная деятельность 

II А. Джавахишвили достигла блестящего 
рлзвишя в советский период. В  советские

не-

годы он пишет свой фундаментальный 
труд «Введение в историю грузинского 
народа», руководит лексикологическими 
исследованиями по истории материальной 
культуры, а также большими археологи
ческими работами в районах древней сто
лицы Грузии Мцхета. Данные, до
бытые при этих раскопках, пролили новый 
свет на историю Грузии первых веков, на 
далекое прошлое ее культурной и государ
ственной жизни. Новые материалы мцхет- 
ских. в частности, армазских и других 
археологических раскопок, явились ценней, 
шим вкладом в работу по составлению 
учебника истории Грузии с древнейших 
времен до начала X IX  века, вышедшего в 
1943 году. В составлении этого учебника, 
отмеченного Сталинской премией, деятель
ное участие принимал И. А. Джавахишви
ли.

Иван Александрович Джавахишвили 
был ярким представителем «той науки, 
которая не отгораживается от народа, не 
держит себя вдали от народа, а готова 

передать народу 
все завоевания науки, которая обслужи
вает народ не по принуждению, а добро
вольно, с охотой» (Сталин).

II. А. Джавахишвили принадлежит 
большая заслуга в области насаждения в 
Грузии высшего образования. Он был ини
циатором основания Тбилисского государ
ственного университета. Заботливо воспи
тывая молодые научные кадры, он неус
танно следил за их дальнейшим ростом. 
Под его непосредственным руководством 
выросла целая плеяда видных советских 
ученых. Как педагог, И. А. Джавахишви
ли прививал своим ученикам любовь к 
науке, приучал сочетать свою научную 
работу с требованиями жизни, с интереса
ми народа.

Советское правительство высоко оцени
ло заслуги выдающегося ученого. Он был 
награжден орденом Трудового Красного 
Знамени.

В 1938 году II. А. Джавахишвили был 
избран депутатом Верховного Совета Гру
зинской ССР. Всей своей деятельностью, 
направленной на благо социалистической 
родины, он с честью оправдывал высокое 
доверие народа.

Жизнь крупнейшего ученого оборвалась 
в самом разгаре его творческой деятель
ности.

Память об И. А. Джавахишвили всегда 
будет жить в народе. Всем примером сво
ей жизни он вдохновляет молодых совет
ских ученых умножать завоевания совет
ской науки, направляет их мысль на ре
шение больших задач, стоящих перед со
ветским народом— строителем коммунизма.

А. Ш А Н И Д ЗЕ,
!  вице-президент Академии наук

Грузинской ССР.

Н О В А Т О Р

Н о в ы е  к н и г и
• Вл. Татишвили. Грузины в Москве.

Исторический очерк (1653— 1722). На рус
ском языке. Издательство «Заря Востока». 
Стр. 142, тираж 20.000, цена 6 р. 50 к.

• Кале Бобохидзе. Новая поэма и стихи.
На грузинском языке. Госиздат Грузинской 
ССР. Стр. 182, тираж 5.000, цена 12 руб.

О С. И. Абуладзе. Учебники Якова Гоге-
башвили. На грузинском языке. Издатель
ство Института педагогических наук. Стр. 
157, тираж 2.000, цена 10 руб.

• С. Сигуа. История среднего образова
ния в Грузии. На грузинском языке. Изда

тельство Института педагогических наук. 
Стр. 167, тираж 2.000, цена 10 руб.

•  А. Н. Размадзе. Роль русских и совет
ских инженеров и ученых в развитии метал
лических конструкций. На грузинском язы
ке. Издательство «Техника да шрома». Стр. 
77, тираж 4.000, цена 4 руб.

•  В. А. Обручев. Основы геологии. Кни
га X. История нашей земли. Стр. 36. Кни
га X I. Катастрофы в истории земли. Стр. 46. 
На грузинском языке. Издательство «Техни
ка да шрома». Тираж каждой книги 4.000, 
цена 2 руб.

Ве.тикпй русский ученый Пван Влади- j 
мирович Мичурин вывел в результате 
многолетней работы сотни новых ценных 
сортов плодовых растений и винограда. 
Учение И. В. Мичурина воспринял, раз
вил и углубил его последователь акаде
мик Т. Д. Лысенко. Широко используя 
мичуринское учение, опирающееся на 
единственно правильное мировоззрение 
диалектического материализма, работают 
[тысячи садоводов-опытников.

Методы И. В. Мичурина применяет в 
своей работе и колхозник из селения 
Цедиси Горийскцго района Василий Беста- 
вашвили.

Еще в 1912 году он на приусадебном 
участке в селении Цедиси занялся улуч
шением сортовых качеств грузинских 
персиков и винограда, распространенных 
в Карталинии. Беставагавили задался 
целью обогатить местные сорта персиков 
и винограда некоторыми полезными хо
зяйственными качествами и стал выво
дить путем скрещивания новые сорта 
плодов.

Так, после долгих лет исканий, были 
созданы три новых сорта персиков, гиб
риды винограда.

Полезная деятельность грузинского ми
чуринца была оценена советской властью. 
Он получил денежную премию, p m v  на
значена персональная пенсия. Для В. Ве. 
ставапгвили, никем в досоветское время 
не поддержанного, созданы все условия 
плодотворной работы. Его приусадебный 
участок в Цсдисп превращен в опытно
показательный. Другой опытный участок 
площадью 8 гектаров находится неда
леко от Гори, на территории Хидистзв- 
ского колхоза «Ахали меурне».

В. Беставашвили, несмотря на пре
клонный возраст, продолжает неутомимо 
трудиться. Ему оказывают помощь Горпй- 
ская плодоовощная опытно-селекцпонная 
станция. Грузинский сельскохозяйствен
ный институт имени Л. П. Берия и Те- 
лавский институт виноградарства и вино
делия.

Улучшая качество горпйских персиков 
и винограда, Беставашвили широко при
менял скрещивание. При отборе родитель
ских пар он предпочитал местные сорта, 
способные передать гибриду больше своих 
хороших качеств, чем завезенные сорта, 
менее привыкшие к местным условиям.

Не довольствуясь первым урожаем гиб
ридов, В. Беставашвили производит даль
нейший отбор растений нз втором и 
третьем году их жизни. Отобранные гиб
риды находятся под длительным наблюде
нием опытника. И лишь убедившись, что 
новые сорта плодов стойко сохраняют 
приобретенные наследственные качества, 
оцг размножает растения прививками.

Краткая характеристика новых сортов 
персиков и винограда, выведенных В. Бе
ставашвили, дает представление о его до
стижениях.

Персик «беставашвили» получен в 
1930 году от сортов «хидистаури вардис- 
пери» и «картули тетри». По предложению 
Горийскпй плодоовощной онытно-селекпион- 
ной станции гибрид «беставагавили» вклю
чен в промышленные сорта. Хозяйственные 
качества «беставашвили»— хорошая уро
жайность, способность применяться к  ме
стным условиям, быстрый рост. В  Горнй-

ском районе этот сорт плодоносит в средних 
числах сентября, т. е. примерно на 10 дней 
позднее, чем «хидистаури вардиспери», а 
это имеет большое значение для консервной 
промышленности. Плоды —  крупные и 
сочные, кислосладкого приятного вкуса, 
красивые на вид. Мякоть белая, без вся
кой окраски у косточки Персик хорошо 
переносит дальние перевозки, сохраняется 
10— 12 дней. Изготовленные из него 
компоты всегда получают высокую оценку 
дегустаторов.

Прекрасными свойствами отличается 
персик «цедисури», выведенный в 1935 
году. Дерево быстро растет и обильно 
плодоносит. Плод —  крупный, круглой 
формы, очень красивый, мякоть аромат
ная, сочная, сладкая на вкус. «Цедису- 
рп» получил высокую оценку как столо
вый и консервный сорт и с 1948 года 
внесен в список промышленных сортов.

«Цедисури сахлечи» выведен в 1938 
году. Плоды его созревают в последних 
числах августа —  на 15— 20 дней рань
ше местного «сахлечи». На горийскои 
опытно-селекционной станции продол
жаются начатые в 1946 году наблюдения 
над этим персиком, дополнительно изу
чаются его качества.

В. Беставашвили вывел и другие гиб
риды персиков, некоторые из которых 
имеют будущее.

Работам В. Беставашвили обязаны 
своим существованием два с половиной 
десятка новых сортов винограда. Восемь 
ИЗ' них заслуживают особого внимания. 
От скрещивания «картлне тита» с «бу- 
дешурн» получен гибрид, в котором по
ложительные стороны, характерные для 
высококачественного местного столового 
вина, представлены лучше, чем в роди
тельской паре. По внешним признакам 
гибрид похож на «тита», а по строению 
кисти и плодоносности —  на «будешури». 
Новый сорт винограда —  белый. Пачи-. 
нает он созревать 10— 15 сентября и 
может быть отнесен к ранним сортам.

Значительную ценность представляет 
гибоид от «шасла» и «квители чннури». 
В Горийском районе он созревает на ме
сяц раньше «чинури» и на 10— 15 дней 
позднее «шасла». Кисть густая и краси
вая. ягоды крупные и вкусные.

Представляет интерес как технический 
сорт, годный для получения красного 
вина, гибрид «тавквери» и «саперави», 
полученный в результате двойного скре
щивания. а также гибрид «будешури» и 
«горулп мцване».

Мичуринец Беставашвили внес значи
тельный вклад в развитие грузинского 
плодоводства п виноградарства; он создал 
новые сорта персиков и сравнительно 
ранние сорта столового и технического 
винограда. Известно, что коренные, веду
щие сорта винограда Карталштпп. напри
мер, «горули-мцване» и «чинури» иногда 
не успевают полностью созреть, и каче
ство их снижается. Поэтому ранние сорта 
Беставагавили имеют чрезвычайно боль
шое значение.

В. Беставашвили очень много сделал 
для улучшения плодоводства и виногра
дарства Карталинии. Он продолжает тру
диться. Его работа дает основание на
деяться, что наше сельское хозяйство 
обогатится новыми грузинскими сортами 
высококачественных плодов и винограда.

И. М А ГА Л А Ш ВИ Л И ,
начальник Управления садоводства 
Министерства технических культур 
Грузинской ССР.

„Калиновая ‘

Новый спектакль в театре имени R. С. Грибоедова
"Остановка пьесы А. Корнейчука «Кали- 
зая роща» в театре имени А. С. Грибое- 
за еще раз показала, что наши театры 
не должны обращаться к лучшим произ- 
книям советской драматургии. Бодрый и 
знерадостный спектакль «Калиновая ро- 
» находит живой отклик у зрителя, ибо 
>нм идейным содержанием и художе- 
зенными качествами он отвечает его воз- 
:шим требованиям.
'-втору постановки, режиссеру А. Такай, 
или и театральному коллективу безус- 
’-но удалось в жизненных, реалистических 
зазах показать наше прекрасное сегодня, 
зьшой созидательный труд людей новой 
зевни, строителей коммунизма.
ле увлекаясь нарочитой комедийностъю, 
лановщик нашел для спектакля верный 
ï. Тонкое сочетание комедийного с серь- 
'ым и лирического с мужественным в 
зчительной степени определило удачу 
-ктакля.
Чюди «Калиновой рощи» показаны на 
не чудесной украинской природы, красота 
орой замечательно передана в декора- 
,х художника Ирины Штенберг. Над 
зкрайными просторами плавно льется 
рокая, чарующая мелодия украинской 
эодной песни (музыка В. Бейера)...
ерои пьесы — хорошо нам знакомы, 
многих селах страны можно встретить 

*Дседателя сельского Совета, похожего на 
талию Никитичну Ковшик. Она горячо 
бит свое родное, советское село, его лю- 
! Она настойчиво, с огромной силой воли 
^тся за то, чтобы Калиновая роша бы- 
0 рядах передовых сел. Потому-то она 

{ и ополчается против всех, кто недобро- 
’-естно относится к своему делу. Чтобы 
ошибиться в политике, надо смотреть 

:РеД, а не назад,— учит товарищ Сталин. 
остую мудрость слов вождя, хорошо 
зоила эта простая женщина. И живет, и 
Дится она радостно. Именно такой рису- 
^Наталию Ковшик артистка Я. Макси-

Жизненно правдиво показан автором 
?-Дседатель колхоза Иван Романюк. Он 

человек с большой водей и сильным 
*-Рэктером. Но благодушие и самоуспо
коенность мешают ему итти в ногу с жиз- 
Hj<J- Его не волнует то, что соседние колхо- 
Зы стремительно идут вперед, обгоняют

колхоз, председателем которого является Ро
манюк. Не на передовых, а на «середняков» 
равняется он. Однако, когда в результате 
смелой и принципиальной большевистской 
критики Романюк убеждается в своей не
правоте, в том, что он все больше и боль
ше отстает от жизни, он смело решает 
пойти на учение, на «перестройку» в другой, 
передовой колхоз в качестве рядового его 
члена. «Я  еще покажу, кто такой Иван 
Романюк!» —  взволнованно заявляет он.

Артист А. Загорский, исполняющий роль 
Романюка, правильно раскрывает перелом, 
происшедший в его психологии. Он застав
ляет зрителя поверить, что Романюк вернет
ся в свою колхозную семью, в Калиновую 
рощу.

Параллельно с темой колхозной деревни 
в новой пьесе Корнейчука большое место за
нимает тема личных взаимоотношений со
ветских людей. Однако, задавшись целэю 
показать сложные личные взаимоотношения 
Сергея Батуры, Надежды Романюк и Кар
па Ветрового, автор не учел трудностей 
сочетания в одной пьесе нескольких боль
ших тем, из которых каждая может послу
жить материалом для самостоятельного 
драматургического произведения. Отсюда 
некоторая схематичность в характерах и по
ведении этих действующих лиц.

Заслуга театра, постановщика спектакля 
и актеров состоит в том, что они сумели 
преодолеть этот недостаток пьесы, найти 
такие интонации и подтексты, которые по
могли им отойти от схематизма, прибли
зиться к жизненной правде.

В  наиболее трудном положении оказалась 
артистка Н. Бурмистрова, играющая роль 
Надежды Романюк. Но она не пошла сле
по за автором в толковании этого образа. 
Ее Надежда не увлечена приехавшим в 
колхоз писателем Батурой, а только ценит 
в нем талантливого автора. Она любит 
матроса Карпа Ветрового, поселившегося 
после службы во флоте в Калиновой роше, 
но не отдает себе отчета в своем чувстве. 
Надежда не подозревает в Ветровом героя 
книги Батуры, образ которого так увлек 
ее. И когда в конце концов Батура расска
зывает ей об этом, она решает связать 
свою судьбу с Ветровым. Решение Надежды 
не кажется в спектакле неожиданным, нело
гичным. Это решение было подготовлено 
тем содержанием, которое артистка вложи
ла в созданный ею образ.

Скеяа из сигктакля «Калиновая роша» в театре им. Грибоедова.
Фото Л  Раскина.

Артист Н. Жаворонков, впервые высту
пивший перед тбилисским зрителем, значи
тельно оживил роль писателя Батуры. Ба 
тура в исполнении Жаворонкова сразу ста
новится близким людям Калиновой рощи. 
Живо всем интересующийся, очень воспри
имчивый, Батура предстает перед зрителем, 
как человек, высоко ценящий дружбу, чутко 
относящийся к людям. Артист наделил сво
его героя большой теплотой чувств, мягко
стью, обаянием.

Немного слов вложил драматург в уста 
матроса Ветрового, и тем не менее Карп 
Корнеевич Ветровой—один из центральных 
образов пьесы. Однако в спектакле образ 
Ветрового стал менее значительным, чем он 
задуман автором. Немногословный, несколь
ко суровый, но в то же время необыкновен
но мягкий и тонко чувствующий, Карп 
Ветровой в трактовке А. Шмелева выглядит 
несколько бледным, недостаточно вырази
тельным.

Тема личных отношений Василисы и 
Вербы, благодаря искренней и задушевной 
игре артистов Н. Сперанской и А. Ннрва- 
нова, придает спектаклю еше большую поэ
тичность.

В  образе сестры художника Вербы —■ 
Агн Щуки драматург с большой сатириче
ской силой обличает чуждые нам пережит
ки мещанства в сознании людей.

Роль Щуки играет В. Захарова. Прият
но отметить, что в новом для нее амплуа 
артистка показала мастерство, умение кри
тически продумать свою роль. Безжалост
но, с едкой иронией разоблачает она свою 
героиню. Артистка ставит перед собой за
дачу добиться, чтобы те «щуки», которые 
еше сохранились среди нас, узнали бы себя 
в этом ярком, реалистическом гротеске.

Богатый, сочный язык пьесы Корнейчука 
делает все, даже самые эпизодические ро
ли, надолго запоминающимися. Хочется 
назвать трогательного Мартына Кандыбу, 
ленивого и вечно дремлющего Вакуленко, 
шутника и балагура Василия Крыма и 
его товарища Максима Зорю, которых пре
красно играют артисты П. Луспекаев, 
Э. Керженевич, Б  Вяземский и И. Осипов. 
Такие люди, как Екатерина Крылатая 
(М. Кебадзе), Варвара Пурхавка (В . Иси- 
на), Оксана Давыдюк (А. Лавдовская) и 
Ольга Косарь (С. Полторацкая), составля
ют дружную семью советских людей, о ко
торых собирается писать книгу писатель 
Батура.

Он вскоре напишет ее, он расскажет в 
ней и о сегодняшнем и о завтрашнем дне 
Калиновой рощи, о том, как цветет она. 
как растут ее люди — строители новой 
жизни.

Э. ГУ ГУ Ш В И Л И .

Открытие Второго Всемирного 
конгресса сторонников мира

ВА РШ А ВА , 16 ноября. (ТАСС) Сегодня 
в 19 часов 30 минут в столице Польской 
республики Варшаве в «Доме польского 
слова» в торжественной обстановке от
крылся Второй Всемирный конгресс сто
ронников мир т.

Так называемое «рабочее* правитель
ство Англии, действуя по указке государ
ственного департамента Соединенных Ш та
тов Америки, приложило все усилия к 
тому, чтобы лишить миролюбивые народы 
земного шара возможности выразить свою 
непреклонную волю к миру и наметить 
действенную программу предотвращения 
новой мировой войны, которую хотят раз
вязать американо-английские империали
сты. Лидеры английских лейбористов Этт
ли и Бевин разоблачили себя перед всем 
прогрессивным человечеством как злейшие 
враги всеобщего мира, сорвав созыв кон
гресса в Шеффилде вопреки желанию на
рода Англии, решительно осуждающего 
агрессивную политику своего правитель
ства.

Однако их преступные планы потерпели 
полный провал. Свободолюбивый польский 
народ, испытавший на себе все ужасы 
войны, с радостью и гордостью предло
жил посланцам мира собраться в своей 
героической столице— Варшаве.

В  празднично украшенном огромном зале 
«Дома польского слова* собрались деле
гаты более 70 стран. Многим из них при
шлось преодолеть огромные трудности и 
быть подвергнутыми полицейским репрес
сиям. чтобы попасть на конгресс. Некото
рые избранники народов так и не смогли 
до сих пор приехать в Варшаву. Они бы
ли остановлены полицейскими кордонами, 
специально созданными по директиве аме
рикано-английских поджигателей войны, 
боящихся голоса сторонников мира.

Делегаты и гости заполняют зал засе
даний.

Бурными аплодисментами делегаты и 
многочисленные гости встречают членов 
Постоянного комитета Всемирного кон
гресса сторонников мира.

Председатель Постоянного комитета 
Жолио-Кюри торжественно об’являет Вто
рой Всемирный конгресс сторонников мира 
открытым.

От имени Постоянного комитета и всех 
делегатов Жолио-Кюри выражает глубо
кую благодарность польскому правитель
ству и Польскому комитету защиты мира 
за теплое гостеприимство, оказанное уча
стникам конгресса. Он отмечает, что 
огромную помощь .делегатам оказал так
же народ Чехословакии, который способ
ствовал их быстрейшему приезду в Вар
шаву...

От имени всех защитников мира, гово
рит Жолио-Кюри, я хочу особенно привет
ствовать наших английских друзей и чле
нов английского организационцрго комите
та Второго Всемирного конгресса сторон
ников мира.

Мы высоко иеним их стремление пре
одолеть все препятствия, которые ста
вило на их пути английское правитель
ство с тем, чтобы не допустить созыва 
конгресса.

Мы благодарны вам, английские друзья, 
ваш труд не пропал даром.

Попытки английского правительства, 
Продолжает Жолио-Кюри, сорвать кон
гресс привели не к тем результатам, на 
которые оно рассчитывало. Они привели 
к еше большему уси тению борьбы за мир 
во всем мире.

С приветствием конгрессу выступил пред
седатель президиума Рады Народовой Вар
шавы Ежи Альбрехт.

От имени граждан Варшавы, сказал Аль
брехт, приветствую вас, делегатов всего ми
ра, вас, борцов за правое дело, за мир.

Второй конгресс собрался в момент, ког
да всей цивилизации, всему человечеству, 
испытавшему ужасы второй мировой войны, 
угрожают поджигатели новой войны. На 
города и села корейского народа уже па
дают бомбы. Но миллионы людей без раз
личия веры и политических убеждений бо
рются за мир и требуют запрещения атом
ной бомбы.

Английское правительство, продолжал 
далее Альбрехт, сделало все, чтобы поме
шать созыву конгресса, но оно не в силах 
задушить голоса миллионов сторонников 
мира.

Мы приветствуем вас в стенах Варшавы, 
которая была искалечена войной. Наш ге
роический город благодарен за оказанную 
ему честь принимать у себя участников 
этого конгресса. Население Варшавы хоро
шо знает, что такое война и какое значение 
имеет борьба за мир. Каждая пядь земли 
в Варшаве пропитана кровью наших сынов, 
уничтоженных гитлеровцами. Варшава по
теряла 800 тысяч детей и женшчн.

Но нам, сказал Альбрехт, протянула ру
ку помощи братская Советская Армия, ко
торая помогла нам стать свободным наро
дом. Сейчас Варшава возрождается заново.

Мы воздвигли стены новой Варшавы, 
которые являются символом победы над 
войной, и сейчас из стен Варшавы на весь 
мир слышен голос сторонников мира.

В заключение Альбрехт сказал:
Мы. жители Варшавы, горячо желаем ми

ра и будем всеми силами бороться за побе
ду дела мира.

Мир победит войну!
Далее слово было предоставлено члену 

Постоянного комитета английскому делега
ту Кроутеру, который от имени делегатов 
поблагодарил Польский комитет зашиты 
мира и весь польский народ за тот замеча
тельный прием, который они оказали пос
ланцам мира. Кроутер заявил, что англий
ский народ был возмущен тем, что его 
лейбористское правительство сорвало про
ведение конгресса в Шеффилде.

Наша национальная гордость была глу
боко уязвлена, сказал он, были нарушены 
свободолюбивые традиции английского на
рода. Но запрещение конгресса в Шеффил
де послужит новым толчком в борьбе в за
щиту мира в Англии.

С предложением о повестке дня конгрес
са выступил член Постоянного комитета 
Жан Лаффит. Делегаты конгресса едино
гласно приняли следующую повестку дня:

1. Доклад об обшей деятельности миро
вого движения сторонников мира со време
ни Первого Всемирного конгресса и о рас
ширении движения перед лицом возрастаю
щей военной опасности. Докладчик Ф . Ж о 
лио-Кюри.

2. Доклад о средствах развертывания ши
рокой деятельности, направленной на за
прещение военной пропаганды, об’явление 
вне закона атомного оружия, всеобщее ог
раничение вооружений и установление кон
троля над осуществлением этих мероприя
тий. Докладчик Пьетро Ненни.

3. Выборы нового состава Постоянного 
комитета Всемирного конгресса сторонников 
мира.

Далее По предложению Лаффита кон

гресс единогласно постановил создать сле
дующие комиссии:

1. Политическую комиссию.
2. Комиссию по вопросам запрещения 

атомного оружия, всеобщего сокращения 
вооружений и контроля над этими меро
приятиями.

3. Комиссию по вопросу запрещения воен
ной пропаганды.

4. Комиссию по вопросу установления 
нормальных экономических отношений ме
жду странами.

5. Комиссию по вопросу установления 
нормальных культурных отношений между 
странами.

6. Комиссию по определению понятия 
агрессии.

7. Организационную комиссию.
Английский делегат Монтегю огласил

послание делегатам конгресса от члена ан- 
глийского парламента лейбориста С. О. Дэ
виса, который пишет1

«Позвольте мне также от имени всех 
мужчин и женщин моей страны, движимых 
чувствами приличия и честности, выразить 
глубокое негодование и возмущение мера
ми, принятыми некоторыми лицами для 
саботажа ваших усилий по созыву конгрес
са в Ауглии. Я получил веское доказатель
ство, что действия лиц, саботировавших 
конгресс сторонников мира, уже сейчас об
ращаются против них.

Все большее число обеспокоенных людей 
в Англии начинает задавать вопросы о том, 
почему Всемирный конгресс сторонников 
мира был по существу запрещен, вопросы, 
которых не опубликует английская печать и 
на которые она не даст ответа. И народ 
сам находит ответы на эти вопросы. Отве
ты, которые могут вдохновить вас, делега
тов конгресса.

Хотя я являюсь лишь скромным рядовым 
членом парламента, за последние три с по- 
ловиной месяца я получил тысячи писем, 
петиций и резолюций от отдельных лиц, 
больших групп англичан, отдельных проф
союзов, местных организаций лейбористской 
партии, от женских и других организаций с 
призывами к миру и с выражением опасе
ний перед катастрофой, которая угрожает 
Англии в случае третьей мировой войны.

Разрешите мне передать мое особенно 
теплое пожелание и привет всем делегатам, 
участвующим вместе с вами в работе кон
гресса, которые прибыли из стран, где 
свергнут вековой гнет, и i t y  делегатам, ко
торые все еше участвуют в борьбе за сво
боду и независимость.

Продолжайте вашу работу на благо ми
ра.

Ваше выступление пробудит живой отклик 
в сердцах миллионов людей во всех частях 
мира и даже в нашей стране, где власти 
недавно отказали вам в гостеприимстве, ко
торое с радостью оказал бы вам наш на
род».

Затем делегаты конгресса под*бурные ап
лодисменты избрали президиум, в который 
вошли:

Фредерик Жолио Кюри — председатель; 
Пьетро Ненни, Эжени Коттон, Луи Сайян, 
Ги де Буассон, Дж. Д. Бернал, Александр 
Фадеев, Ласаро Карденас, Го Мо-жо, Габ
риэль д’Арбусье, Анежка Годиноза-Спур- 
на, Ж ан  Лаффит, де-Шамбрэн, П. В. Гу
ляев, де Града, Феноальтеа, Айвор Мон
тегю, Борсари.

Были избраны члены президиума от от
дельных стран: от Франции: Ив Фарж, 
Эмманюэль д’Астье де ла Вижери, аббат 
Ж ан Булье, Шарль Тийон, Пьер Кот, 
Вейль Алль, Франсуаза Леклерк, пастор 
Боек, Фукс, Лоран Казанова; от Люксем
бурга: Жюли Беркман; от Швейцарии: 
Андре Боннар, фон Фишер; от Германии: 
Томас Майн, Анна Зегерс. Арнольд 
Цвейг, Штрукс, Генрих Финк; от Италии: 
Андреа Гаджеро, Эмилио Серени, Артуро 
Лабриола, Чеволото. Пьетро Амадео, Маль- 
тони; от Кореи: Пак Ден Ай; от Югосла
вии: Перо Попивода; от Румынии: Михаил 
Садовяну; от Венгрии: Эржебет Андич; от 
Чехословакии: Горак, Ян Мукаржовскнй,
Громэн, Мронек; от Албании: Мусарай; от 
Польши: Инфильд, Домбовский, Длуский, 
от СССР: Л. Соловьев, И. Эренбург,
И. Попова, Н. Тихонов, А. Корнейчук; от 
Канады: Джеймс Эндикот; от Соединен
ных Штатов Америки; Говард Фаст, Поль 
Робсон, Флетчер, Дюбуа; от Мексики: 
Ломбардо Толедано, Херберто Хара; от 
Кубы: Хуан Маринельо, Энтральго; от 
Порто-Рико: Гонсалес: от Венецуэ.пы: Га- 
бальдон; от Колумбии: Бальдомеро; от
Коста-Рико: Хегель, Монхе; от Эквадора: 
Эчеверрия; от Чили: Пабло Неруда; от
Аргентины: Оливен, Итурраспе; от Уруг
вая: Соарес, Массера; от Бразилии: Ама- 
ду, Кнальо; от Финляндии: Мелтти; от
Швеции: Вареминс; от Дании' Могерес Фо!*; 
от Бельгии: Косичн; от Греции: Кончали« 
от Кипра- Парпассидес; от Испании- Пи
кассо, Хираль; от Алжира: Бен Исмаил.
Аль Бушама; от Египта: Саад Камел; от 
Южно-Африканского Союза: Джонсон: от 
Ливана: Табет. Ханна. Шахал; от Индон 
зии: д-р Ижоа Сик Йен; от Болгарии: I I  
ла Драгойчева, Тодор Пав нов; от Англи„ 
Кроутер, Джон Миллер, Гендерсон, Ву 
дард, Бетти Реа, Тахфильд, Джонсон; от 
Сирии: шейх Мохамед Аль-Ахмар, Абдель 
Салам Хейбар, Амад Абаза; от Израиля: 
М. Яари, Тевфик Туби; от Австралии: 
Джесси Стрит; от Китая: Ma Ин чу, Лю 
Нин-и, Эми Сяо; от Мадагаскара: Разака- 
ривони; от Турции: Назым Хикмет; от Ин
дии: Валлатол, X. Чаттопадхайя, д-р Ко- 
самби.

С  огромным энтузиазмом, бурными ова
циями делегаты конгресса приветствовали 
избранных в президиум представителей 
Китайской народной республики и доблест
ного корейского народа. -

После избрания президиума заседание 
конгресса было закрыто. Следующее за
седание состоится 17 ноября.

По окончании первого заседания Второго 
Всемирного конгресса сторонников мира 
состоялась пресс-конференция, на которой 
члены президиума конгресса ответили на 
вопросы корреспондентов. Ив Фарж, Кроу
тер, Бернал, д’Арбусье сообщили, что, 
несмотря на огромные трудности, возник
шие перед делегатами конгресса, почти 
все они прибыли в польскую столицу. Уча
стники пресс-конференции отметили, что 
15 американских делегатов, в том числе 
такие неутомимые борцы за мир, как 
Поль Робсон, Говард Фаст и другие, не 
получили возможности выехать из страны, 
что из 60 бразильских делегатов визы по
лучили всего 4 человека, а австралийское 
правительство вообще не выдало ни одной 
визы.

Д ’Арбусье рассказал, какие огромные 
препятствия пришлось преодолеть послан
цам колониальных народов, чтобы попасть 
на конгресс, однако все они своевременно 
прибыли в Варшаву, что свидетельствует 
о непреклонной воле миролюбивых народов 
отстоять мир и наметить действенную про
грамму борьбы.

от

I
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6 Национальном собрании Франции
Заявление Шумана

ПАРИЖ, 18 ноября. (ТАСС). Вчера 
министр иностранных дел Робер Шуман 
выступил на заседании Национального со
брания с заявлением, которое расценивает
ся сегодня парижскими газетами, как 
«первый ответ» на предложение Советского 
правительства о созыве Совета министров 
иностранных дел четырех держав для рас
смотрения вопроса о выполнении Потсдам
ского соглашения о демилитаризации Гер
мании. v

Утверждая, что французское правитель
ство «благоприятно относится к принципу 
созыва совещания» и что не следует «упус
кать какую-либо возможность, которая ыо. 
жет иметь шансы разрядить опасное на
пряжение международных отношений», Ш у
ман вместе с тем показал, что он по суще
ству за сохранение нынешнего курса аме
рикано-английских империалистов — курса 
на ремилитаризацию Германии, проводимо
го в нарушение Потсдамского соглашения. 
Это видно н из того, что, по мнению Ш у
мана, задача ослабления напряженного по
ложения якобы «совместима с заботой об 

-организации нашей обороны в рамках Ат
лантического пакта*. Подтверждением при
верженности Шумана агрессивной полити
ке западных держав является и его утвер
ждение о том, что Пражское заявление 
будто бы «не представляет никакой полез
ной базы для дискуссии* и что содержа
щиеся в нем предложения «являются не
приемлемыми*.

Шуман далее пытается доказать, будто 
бы ограничение совещания «одним лишь 
германским вопросом» не может привести 
к желаемой цели разрядки напряжения 
международного положения.

Шуман призывал к «более широкой* по
вестке дня, имея в виду проблемы Дальне
го Востока, которые вызывают у него «бес
покойство», вследствие «опасного оборота», 
который, по его словам, принимают события 
в Азии.

Выступивший затем депутат коммунист 
Франсуа Бийу подверг резкой критике по
литику французского правительства, на
правленную на перевооружение Западной 
Германии.

Обращаясь к правительству, Бийу ска
зал: «Вы перевооружаете Западную Герма
нию для того, чтобы позволить этой ре 
ваншистской Германии попытаться взять 
Кенигсберг и пойти дальше на восток. Но 
вы не думаете о том, что, прежде чем ре
ваншистская Германия попытается сделать 
это, она разрушит Францию. Французский 
народ все более ясно понимает это. Вот 
почему он проявляет большое беспокой
ство...

В  то время как американцы и англичане 
требуют создания германской армии, вы 
выступаете с предложением о создании 
европейской врмии, в состав которой долж
ны быть включены германские части. Но 
нельзя забывать, что большая река обра
зуется из ручейков».

Остановившись на советском предложе
нии о созыве Совета министров иностран
ных дел четырех держав, Франсуа Бийу 
сказал:

«Предложение Советского Союза отвечает 
интересам французов. Министр иностранных 
дел Шуман пытается убедить нас в том, 
что имеется много разногласий, но разве 
обсуждаются те или иные вопросы, когда 
имеется полное согласие? Вы говорите: 
необходимо обсуждать весь комплекс во
просов во всех деталях. Но мы не соглас
ны с этим. Необходимо рассмотреть глав
ный и основной вопрос- это вопрос о Гер
мании, о выполнении Потсдамского согла
шения. Необходимо ясно и определенно 
заявить, признает ли французское прави
тельство Потсдамское соглашение, как ос
нову для дискуссии».

В  заключение Бийу сказал, что француз
ский народ полон решимости бороться про
тив политики подготовки войны. Он пони
мает, что политика французского правитель
ства отвечает не интересам Франции, а ин
тересам одной иностранной державы.

Бийу внес предложение о том, чтобы 
Национальное собрание одобрило предло
жение Советского Союза и рекомендовало 
правительству приступить к обсуждению 
вопросов о Германии Однако это-предло
жение было отклонено 374 голосами против 
178.

С о б ы т и я  в К о р е е
С О О БЩ ЕН И Е  ГЛ А ВН О ГО  КО М АН Д О ВАН И Я НАРО ДНО Й АРМ ИИ

южнокорейскихВ  переданном 16 ноября сообщении 
Главного командования Народной армии 
Корейской народно-демократической рес
публики говорится, что войска Народной 
армии на всех участках фронта вели бои

против американских 
«юйск на прежних рубежах.

Попытки противника перейти в наступ- 
и-ние севернее Анчжу (Аньсю) и в районе 
Гскусен успеха не имели.

Французснкй народ 
гнусного покушения

П А Р И Ж , 16 ноября. (ТАСС). Ряд сего- 
дняшних парижских газет публикует вы
держки из письма председателя Советской 
Контрольной Комиссии в Германии генерала 
армии Чуйкова верховному комиссару США 
в Германии Макклою по поводу нападения 
американского реактивного истребителя на 
советский пассажирский самолет.

Газета «Юманите* в этой связи пишет: 
«Они хотели убить Мориса Тореза. Теперь 
понятно, почему грязная, продажная печать 
во Франции писала о «возможной смерти»

протестует против 
на Моряса Тореза
Мориса Тореза. Теперь ясно, что вся эта
печать направлялась из одного и того же 
центра, который отдал распоряжение пред 
принять покушения на жизнь Жака Дюкло 
во Франции, Тольятти в Италии, на Токуда 
а Японии, убить Ляо в Бельгии 

Мы выражаем свое возмущение гнусной 
попыткой покушения на Мориса Тореза* 

Газета публикует перечень многочислен
ных организаций Франции, приславших в 
адрес газеты «Юманите* письма с пожела 
ниями Морису Торезу скорейшего выздо
ровления.

Заявление р уков од и тел ей  ам ериканской  компартии

Заявление Безина в палате общин
Л О Н Д О Н , 15 ноября. (ТАСС). Вчераш

ние газеты пространно комментируют заяв
ление английского министра иностранных 
дел Бевина, сделанное им 13 ноября в па
лате Общин. Это заявление касается пред
ложения Советского правительства о созы
ве Совета министров иностранных дет 
СШ А . Ветикобритании, Франции и С ССР 
для рассмотрения вопроса о выполнении 
Потсдамского соглашения о демилитариза
ции Германии

Хотя Бевин и утверждая, что англий
ское правительство «всегда готово содей
ствовать искренней попытке добиться пу
тем переговоров устранения причин, вы
вивающих нынешнее напряженное между
народное положение», он тем не менее за
явил далее, что не считает Пражское 
ваявление Министров иностранных дел 
восьми государств надлежащей основой для 
решения важнейших международных проб
лем.

Бевин откровенно игнорировал Потсдам
ское соглашение, сказав, что «вряд ли це
лесообразно» вести переговоры, имеющие 
целью обеспечить выполнение этого согла
шения. Из ответа Бевина на вопрос лейбо
риста С. Силвермэна также явствует, что 
английское правительство отвергает Пот
сдамское соглашение о будущем Германии 
и намерено продолжать политику раскола 
Германии, ремилитаризации Западной Гер- 
м ании.

Когда Силвермэн спросил Бевина. пра
вильно ли, что политика разоружения Гер

мании не является более целью политики 
английского правительства, английский 
министр иностранных дел заявил:

«Английское правительство раз’яснило 
свою позицию как Атлантическим пактом, 
так и в холе последовавших переговоров... 
Нам пришлось изменить свой подход к этой 
проблеме в военном плане и во всех других 
планах ввиду изменений, происшедших 
после Потсдама»

Отклонение Бевином советского предло
жения явилось результатом сильного на
жима Вашингтона Бевин, как это видно из 
хода обсуждения его заявления в палате 
обшин, косвенно признал, что Англия 
не может более формулировать свою поли
тику и следует диктату США.

Отвечая на вопрос лейбориста Гарольда 
Дэвиса, не следует ли Англии «постараться 
взять на себя моральное руководство и 
инициативу в отношении соглашения, 
независимо от Америки». Бевин весьма 
недвусмысленно заявил: «Я не могу пойти 
на то. чтобы оставить своих друзей, при
бегнув к такой рискованной процедуре».

Касаясь позиции Англии, корреспондент 
агентства Телепресс Теодор Доганис указы
вает, что, по настоянию государственного 
департамента СШ А, Англия первой заяви
ла об отклонении советского предложения. 
Вашингтон полагает, что позиция Англии 
повлияет на французское правительство, 
некоторые члены которого не хотят зани
мать чисто негативной позиции.

Французские трудящиеся требуют вывода 
американских войск И8 Бордо

П А Р И Ж . 15 ноября. (ТАСС). По сооб
щению газс-ты «Юманите». вчера две тыся
чи докеров Бордо в знак протеста против 
прибытия в порт американских войск пре- 

-кратили на полчаса работу. На состояв

шемся митинге докеры решили послать 
своих делегатов к членам парламента и 
вручить нм петиции с требованием немед
ленного вывода американских войск из 
Бордо.

НЬЮ -Й О РК, 15 ноября. (ТАСС). Руко 
водители американской компартии опубли. 
ковали заявление о том, что они будут до
биваться помощи видных иностранных ад
вокатов для аргументирования своей апел
ляции в верховном суде СШ А  против при- 
говора, вынесенного на процессе в Фоли- 
сквер. Руководитети компартии указывают, 
что это стало необходимым из-за нынешней 
атмосферы истерии, при которой американ
ские адвокаты поставлены в исключитель
но тяжелые условия.

В заявлении, подписанном 11 руководите
лями компартии, приговоренными на про
цессе в Фоли-сквер, в частности, говорит
ся: на этой неделе мы должны представить 
верховному суду СШ А доводы о том, что 
закон Смита, на основе которого мы осуж
дены. является неконституционным. Недав
но верховный суд согласился рассмотреть 
нашу апелляцию только на этом основании.

Как известно, наши адвокаты — лица 
различных политических взглядов и со
циального положения — были наказаны 
судьей Медина за то. что они энергично 
защищали своих клиентов. В  настоящее 
время они сами являются жертвами Их 
обвиняют в неуважении к суду, они нахо
дятся под угрозой запрещения заниматься 
адвокатской практикой.

Далее в заявлении говорится, что по 
этой причине лидеры компартии вынуждены 
были обратиться к видным иностранным 
адвокатам, которые не проявили колеба
ний в отношении зашиты законных прав 
коммунистов и компартии.

В конце заявления содержится обращение 
ко всем истинным демократам вести борь
бу за отмену приговора по делу лидеров 
компартии.

К итай ски й  н а р о д  к а р а е т  гом индановских  
шпионов и пр е да те ле й

П ЕК И Н , 16 ноября. (ТАСС). По сообше- 
ниям печати, в Мукдене состоялся суд над 
группой тайных агентов так называемого 
«Мукденского центра молодежного анти
коммунистического братства* — подпольной 
организации, находящейся под руковод
ством пресловутого бюро расследований и 
статистики при гоминдановском националь
ном совете.

Перед судом предстали 12 обвиняемых 
во главе с руководителем этого «Мукден
ского центра» Хань Сюэ-цинь.

По уставу «молодежного антикоммуни
стического братства* он должен был «про
водить работу, направленную против СССР, 
и уничтожать коммунизм».

После своей организации 1 сентября это

го года «Мукденский центр» немедленно 
начал осуществлять свою реакционную дея
тельность. Его тайные агенты занимались 
распространением слухов, проводили акты 
саботажа, собирали шпионские сведения, 
вели реакционную пропаганду, организовы
вали покушения на военных и администра
тивных работников.

Публичное слушание дела этих бандитов 
состоялось в присутствии около 2 тысяч 
человек.

Все подсудимые полностью признали себя 
виновными в пред'явленных обвинениях. 
Восемь преступников во главе с Хань Сюэ- 
пинь приговорены к смертной казни, ос
тальные 4 подсудимых к различным срокам 
тюремного заключения.

Суд над сторонниками мира в Турции
А Н КА РА , 16 ноября. (ТАСС). По сооб

щению печати, вчера в Анкаре во втором 
военно-политическом суде началось слуша 
ние дела членов Турецкого общества сто 
ронников мира.

На скамье подсудимых находятся: пред 
седатель общества Бехидже Боран, гене
ральный секретарь Аднан Джевгиль и чле
ны общества Решат Севинчсой. Осман 
Фуат Топракоглу, Муваккар Гюран, Вах- 
леддин Барут, Наджи Орманлы, Кемяль 
Анил, Талят Джихан, Невзат Джемаль 
Озмерич.

Им пред'явлено «обвинение» по статье 
161 турецкого уголовного кодекса («под
стрекательство армии к мятежу»), которая

предусматривает срок наказания не ниже 
5 лет. Слушание дела происходит при за
крытых дверях.

19 ноября, в 1 час дня, в Доме 
учителя (ул. Пурцеладзе, №  3) дей
ствительный член Общества по рас
пространению политических и науч
ных знаний Грузинской ССР Сулей
ман (Каспаров К. Б.) прочтет пуб
личную лекцию на тему: 
Международное положение СССР.

Предварительная продажа билетов 
—  в правлении Общества (ул. Ма- 
харадзе, 14. тел. Ns 3-12-93), у упол
номоченных Общества, в день лек
ции —  в кассе.

градскою ордена Ленина Государ
ственного академического театра опе
ры и балета имени С. М. Кирова 
лауреата Сталинской премии

А л л ы  Ш Е Л Е С Т
и народного артиста Союза 

СС Р, лауреата Сталинской премии

19 ноября * *  V/ 1 
Дирижер— Джемал ГОКИЕЛИ Борис ГО Л ЬД Ш ТЕЙ Н

Солист — лауреат Всюотвного и м ждунэредных
конкурсов в Варшаве и Брюсселе ____

В программе: * °U A P 1 -Симфония *в" * в,ми®Р» Г 'И Г-С ю и та  из музыки и драме „Пер-Гюит*
.. _ в с п ^ й ^ к и и  — Коииерт Л* 1 для «крипки с ормеором
Начало в 9 час вечера к,,,«,,,. _ с--------------------    оилеты в кассе Большого зала.

9. Начало в 9 час вечера r г —  — - «
Ä V V V ^V 44V ^XV V XV V XV V V X4XXV V V ^^^
К Я  VV\'V\ V V.W.V« i - f - . АЙ8Я  ............... .......

В а х та н га  ЧАБУКИАНИ \ ^Грузинская республиканская контора „ГЛАВКИНОПРОКАТ"
V  пой t» 4 /fl̂  ""   ——--

С 20 НОЯБРЯ
в ы п у с к а е т  на экраны  новый х уд о ж е ств е н н ы й  ф и л ь м

„ В Е С Н А  
в САКЕНЕ"
1 кенарвЯ во иотвави о ш о вчеано * оо-

и * и —г. гудия 
: в е в в р в*  а воетааовва режиссера

Н. С Л Ы И Ш ВИ Л И . 
>пер»тори - J .  Д ВГМ ЕЛ О Ь , Д. КА Н Д ЕЛ АКИ . 
■Сомпояшор— А. К Е Р К ) Е Л И  I3 K  
Гл. х уд о ж ввв-Р . МИРИЛ Dl ВИ Л  И.
3 ву кооператор— Р. ЛАП И ИСК ИЙ

В  ролях артисты :
Э. Магэпашвили, Л. Асатиани, И. Гвин- 

чидте, Л. Омиадзе, Л. Абашидзе,
Г. Шавгулидэе, А. Жоржопиани,
(11. Гамбашидзе, М (араупи,

К. Даушвили, Г Коридзе,
В. Нииуа.

Производство Тбилисской ордена Ленина киностудии 1950 г, ^

Крейн
Л А У Р Е Н С И Я

Балет в 4-х действиях, 
подробности В ЯФИШЧХ. Вияе*11 ароа 

Начало в 8 часов вечера, 
ккчжмш кммкаоокккактгояаамак

ТБИЛИССКИИ 
Г  О С Ц И  Р К

СЕГОДНЯ И ЕЖ ЕД НЕВНО

ÈUZÜi' И в а н  Р У Б А Н
во смешанной групао* хищников 
■ большая цирковая программа 

в 3-х отделениях 
С у ч а с т и е м  в н о в ь  п р и б ы в ш и х  м е т  и с т  o b

по воскресеньям дел ямских иеедмлвпеииу g 
Начало веч. представлений а 8 ч 30 и. |  

дневн,—в 13 ч. и a S часа.
Валеты  продаются в кассах  Госиирка. щ

х  х-х
N « « V \\\4 \\X V V \V \\\V V \ V V X V X \\A X V \\\V V V 4  

ГО С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  £  
Т Е А Т Р  и м ен и  А . С. ГРИБО ЕД О ВА

18 ноября, 3 сп. 5 аб.
П О Т Е Р Я Н Н Ы Й  д о м

19 ноября, днем, вне абон. 
Д ВО РЯНСКО Е ГН ЕЗД О

Н а ч а л о  вечеря, спект. в 8 часов, 
дневных—*  13 часов дня.

Третий взнос по абонементу обязателен
до 3-го спектакля По вопросам об'явлений звоните по телефону 3-18-02. " Л

T R U  / l » f  Ц
N О  Р  О А с Т ё Г л Т р  о ц ц к

Междугородний телефон 
в дни избирательной 

кампании
Управление Министерства связи по Гру- 

ии проводит ряд мероприятий для четкой, 
бесперебойной работы междугороднею те
лефона в дни избирательной кампании. 
Удлинено сремя для переговоров между 
Тбилиси и некоторыми сельскими района
ми. Так, например, установлена круглосу
точная телефонная связь с Ахалкалаки и 
Хашури.

Выделена специальная техническая бри
гада, которая систематически проверяет 
слышимость междугородних переговоров 
по телефону по всем направлениям и не
медленно устраняет технические неполад
ки, вызывающи« перебои в работе

Междугородняя телефонная станция Тби
лиси уже сейчас ежесуточно обеспечивает 
jo 200 переговоров по вопросам избира
тельной кампании.

Экскурсии избирателей
Тбилисская экскурсионная база орга

низует по заявкам агитпунктов и избира
тельных участков массовые экскурсии из
бирателей.

Участники экскурсий будут осматривать 
исторические места Тбилиси, знакомиться с 
новым социалистическим строительством 
города, с музеями. Намечены также поезд
ки в Гори и Рустави.

Для обслуживания экскурсантов выде
лено 10 автобусов

Сильнейшие штангисты 
Г рузии

В  клубе имени Дзержинского закончи
лись республиканские соревнования на 
личное первенство по штанге. Участвовали 
сильнейшие атлеты Тбилиси, Абхазии, Ад
жарии, Кутаиси и Ахалцихе.

Звание чемпионов Грузинской ССР на 
1950 год завоевали в своих весовых кате
гориях заслуженный мастер спорта СССР 
Ь. Светилко, мастера спорта СС С Р А. Ба- 
рамелашвили, Р. Чимишкян, М  Жгенти, 
И Геловани, Г. Кошадзе и перворазряд
ник А. Чилингаров.

Победители награждены грамотами Ко 
митета по делам физкультуры и спорта 
при Совете Министров Грузинской ССР 
н жетонами чемпионов.

П О  Г О Р О Д У
•  Центральная станция юных техников

организовала, совместно с редакцией газе
ты «Норчи ленинели», заочный клуб юных 
авиамоделистов.

•  Выставка литературы и фотодокумен
тов, посвяшенная Дню артиллерии, откры
вается в тбилисском Доме офицеров.

•  Переходящее Красное знамя Управле
ния Закавказской железной дороги вручено 
коллективу службы пути за успешную ра
боту в октябре.

•  Доклад «Тибет» сделает на обшем со
брании членов Географического общества 
Г рузинской С С Р 19 ноября, в 1 час дня, 
доцент Г. И. Зардалншвили. После докла
да будет показана кинокартина «Тибет».

•  Вышел очередной, 10-й номер научно- 
популярного журнала «Мецниереба да тех
ника», издаваемого Академией наук Гру- 
зннской ССР.

•  Колхозные аптечки отправило недавно 
колхозам, совхозам и машинно-тракторным 
станциям Главное аптечное управление.

•  1.758.400 рублей отпустил исполком 
Тбилисского городского Совета на плани
ровку новых улиц в Грма-Геле.

•  Закончилась наружная отделка здания 
нового вокзала для пассажиров пригород
ных поездов. Сейчас идет внутреннее 
оформление помещения.

•  В зимнем бассейне «Динамо» прошли 
республиканские соревнования воспитанни
ков спортивных школ в плавании. Первое 
место заняли спортсмены Тбилиси, на вто
рое место вышли батумцы, на третье — 
потийцы.

В Тбилисском цирке
Со дня открытия сезона Тбили- 

цирк показал уже две программы. Он ’К' 
звали большой интерес зрителей. л

В нынешней, второй, программе 
аттракциона: Ивана Рубана и Павла'т^
сова. Их отличают поразительная a?j. 
лость артистов, высокое мастерстве .1 
скромная, благородная, без малейшей * 
крикливости, манера исполнения, котоп^ 
составляет существо советского иена 
тельского стиля на арене цирка. Не пЛ 
ряя никого из своих товарищей по 
Иван Рубан внес новое оригинальное - л 
во в технику дрессировки смешанной -г 
пы животных и добился удивительны» 
зультатов. Канатоходцы Павла Тарас/ 
легко, просто, уверенно, с юмором По/  
лывают гораздо более сложные номера ?  
те, которые с накручиванием всевозм0*... 
«ужасов» любит показывать буржуа»/ 
цирк. ’’с !г-

Высокое мастерство наших артистов 
ко проявляется и в других номерах 
нешней программы Тбилисского цирка 
—  акробаты-прыгуны Самолетовы, 
глер Никольский, эквилибристы Арзу/. 
вы, турнисты Зимины и другие.

Значительно слабее представлена 
нада. У хороших музыкальных эксценттЗ 
ков Лаврова и Тихоновой слабый тексте 
материал. Несколько успешнее вводит 
бодневную политическую сатиру в свой 
пертуар Александр Иванов, но и у Ht 
литературная сторона текстов весьма бедн 
Ж аль также, что способный «артист у Kq 
ра* Антонио предпочитает ветхие остро 
поискам нового. Все это лишний раз Гов 
рит о необходимости всерьез заняться 
пертуаром «речевых» номеров цирка, гг« 
влечь к этому лучшие литературные силы!

Н .  Н.

ПРОГРАММА ПЕРЕДАЧ ГРУЗИНСКОГО 
КОМИТЕТА РАДИОИНФОРМАЦИИ

(По радиостанциям на волнах: 1.224 я 49; 
метра и по городской трансляционной сет

На 19 ноября
в.45 — марш и. 7.50 — ф антазия из пе», 

о Москве. 8.35 — вальсы . 10.30 — воскреснь 
вы пуск  «Пионерской зорьки*. 12.15 -  пер 
дача для ш кольников. Радиоинсценировка-, 
«Хиж ина дяди Тома». 13.20 — концерт дун] 
вого оркестра ЗакВО . 13.50 — литературн 
передача. 17.15 — концерт камерной муа. 
ки. 18.00 — передача для школьников «Ле 
Толстой и Гр узи я*. 18.20 — концерт. 19Х. 
передача для молодежи. О черк «В  гостях . 
Лидии Корабельниковой*. 19.15—концерт п| 
заявкам  радиослушателей. 20.35 — по 
диостанциям — передача для работник» 
сельского хозяйства. По городской транса 
ционной сети — концерт Мэри Накашнда 
20.45 — Грузинская м узы ка. 21.10 — бесед 
«День артиллерии». 21.40 — литературна 
передача — отрывок из романа Л. Н. То 
стого «Война и мир*. 22.00 — концерт 
родов Б аку , Еревана и Тбилиси.

Сегодня в театрах
Театр опары и балета — — «Абесалом 

Этери»: театр имени Руставели — «Разлог 
театр имени Марджанишвили — «Вард 
театр имени Грибоедова — 5 аб. «Потер 
ный дом>: театр армянской драмы — «Эт 
звезды наш и»; театр музкомедии — «Друзья« 
(в зимнем театре филармонии); грузински) 
ТЮ З — 31 аб. «Я хочу домой* (в 7 ч.); рус 
сний ТЮЗ — 1 аб. «Золуш ка» (в 9 ч. 30 
«Девочки* 15 аб. в 3 ч.. 9 аб.—в в ч. 30 
театр санкультуры — «На земле Месхеттп 
малый зал консерватории—концерт Б. Гол: 
штейна (в 9 ч.); госцирк — большое цирк 
вое представление.

Ответственный реаактор
Н. В. ПАВЧИНСНИЙ.
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Iрузннская государственная 
Ф и л а р м о н и я

м д л ы и  з а л
к о н с е р в а т о р и и

I ___________(vn Грибоедо. а. 8)

I Воскресенье, 19 ноября

В Е Ч Е Р
I Х Щ И ЕбТВ ЕН И О ГО  ЧТЕНИЯ 1 1
I „СВЕТЛЫЙ ПУТЬ“ I I
Ё Текст составили -  К. ЧАНТУРИШВИЛИ I  -1 

и И. ГВИНЧИДЗЕ 1 3
Е  Исполняет — мастер художественного Ё  

слова =

,ДИНДМО" (Тбилиси)
Состав 1950 г.

Е fs

В составе команды мастер спорта 
Мартам«*. масгер спорта ü»*n- 
ш -na, мастео спорта Сарджвела- 
дэе -вегер  спорта Вмтадэе мас
тер спорта ГО 'оберипзе 

Элошвили, ( аоишвнли, Джоджуа, 
Мауарадге, Вардимиади. Тодиия.

«ДИНДМО“ (Тбилиси) 
Состав 1940 г.

| Нино ЗЕД ГИ Н И Д З е ]
(на грузинском язы ке). Ё

Начало в  9 час вечера. ^
Билеты  продаются.
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К. В., О. И. И Г. И Сванидзе. А . А . и 
Л. В. .Пилиаш вили, Т. В. Бибилейшвили,
Н. В . Залдастаниш вили. Н. В. Хонелидзе 
и М. В. Наморадзе с семьями извещ аю т, 
что 19 ноября, в  12 час. дня. на Кукий- 
ском  кладбище, на могиле м уж а, отца, 

зятя , сво яка  и дяди 
Ильи Исааковича Сванидзе 

состоится гражданская панихида.

В  составе команды: эаслуж .астер спорта
Шавгулидэе .«аслуж мастей спорта Кик- 
Иедте. ааспуж мастер спорта Гагуа вв
ел у ж мастер спорта Бел>зеиишвипи, зв- 
служ мастер спорта Лай*-адхе Б ааспуж 
мастер спорта Якушин ааспуж мастер 
спорта Панкыов 

Ma ïTop спорта Фролов мастер спорта Джср- 
бемааэе, мастер спорта Гав.шели мйстер 
спорта бережной мастег спорта Челидзе, 
Дорохов яа;тер спорта Чумбуридае. СомовН 

Капитан команды—ааспуж масгер 
спорта Шавгупидзе 

Тренер команды— заслу ж мастер спорта
Пачулия.

После матча состоится вручение медалей игрокам команды мастеров Тбилисского 
Щ „ДИНАМО , ааи-вшеи j-е место ■ первенстве ССОР 1950 г. по футболу 

Судья судья всесоюзной категории Чдатарэшвили Н.
Щ. . Начало в 5 часа дня
11111 If 111Г I I 1111И 11I I 111111111 1 11! Г11 те ; 11ЯЖКМШЗШ!!! I I I I I 1 I  i m  и  11 j 11111111II11

Капитан ко**анпы— мастер 
спорта I огоберидэе

Тренер команды—засл. мастер 
спорта Якушин

М ать Э. Я. М елик Бахтамян. В. С. Петро
сян. к. Я.. И. Я.. Н Г.. F  я  Мелик-Бах- 
там ян , 3. Г. и Н Мосесин. А. Филин  изве
щ ают. что  19 ноября, в 7 час. веч., на 
к в  — по ул. Пурцеладзе 25. состоится 

гражданская панихида 
по Артину Умикову.

Коллектив сотрудников И нститута микро
биологии. эпидемиологии и бактериофага 
вы раж ает соболезнование М. 3. Попха- 

дзе по сл учаю  смерти ее сестры 
Тамары Зосимовны Попхадэе.

Н. А. Канделаки с дочерью извещает, что 
19 ноября, в 1 час дня, на кладбище в 
Ваке. на могиле м уж а и отца заслуж ен 

ного врача Грузинской ССР 
Варлаама Давидовича Кандалами 

состоится гражданская панихида.

Ж ена В. И. Цулукидзе с дочерью, сест 
Б  А . Цулукидзе. Л. А. Лордкипанид 
Л. А  Ахвледиани и Л. А. Гамсахурд 
братья Г. А., А. А. и А  А. Цулукидзе 
семьями извещ аю т, что в воскресен 
19 ноября, в 1 час дня. на кладбище 

Ваке. на могиле 
Михаила Антоновича Цулукидзе 

состоится гражданская панихида.

Э. Р.. В. H., В. В ., Р. В.. К. Б. Индуашв 
ли. Ю. С. Голетиани извещ аю т о смер’ 

м уж а . отца, дедушки я брата

Николая Семеновича Индуашвили.
Гр. паних. 18 ноября. • 7 час. 30 ми 
веч., на кв. — Пассанаурская ул.. 1 

Вы нос 19 ноября, в 1 час дня.
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